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Выше комплексную 
выработку на 
лесозаготовках

Лесозаготовители нашей страны 
борются за то, чтобы довеств к 
концу семилетки комплексную вы
работку по вывозке древесины на 
каждого рабочего до 600—620 ку
бометров в год. Эта задача вполне 
выполнима. С каждым годом в лес
ную промышленность поступает все 
более совершенная техника, растет 
мастерство наших механизаторов, 
совершенствуется технология про
изводства, улучшается организация 
труда в лесосеках.

Передовые леспромхозы комби
ната «Томлес» из года в год повы
шают комплексную выработку на 
каждого рабочего, настойчиво со
вершенствуют технологию, умело 
используют технику. Коллектив 
Каргасокского леспромхоза в ми- 

‘ н ’̂вшем году добился комплексной 
выработки на одного рабочего 535 
кубометров, подняв ее на 58,3 
кубометра древесины по сравнению 
с планом. На 46 кубометров выше 
плановой комплексная выработка в 
Парабельском леспромхозе. Высо
кой производительности труда до
бились коллективы Колпашевского, 
Орловского, Чаинского и других 
леспромхозов. .

Вступив в третий год семилетки, 
лесорубы молодого Орловского лес
промхоза выступили с ценной ини
циативой. За счет повышения про
изводительности труда на всех фа
зах лесозаготовок они решили до
вести комплексную выработку уже 
в этом году на каждого рабочего 
до 600—620 кубометров. Орловцы 
решили главное внимание уде
лить передовой технологии: заго
тавливать лес только малыми ком
плексными бригадами, вывозить 
его в хлыстах с необрубленной кро
ной, при вывозке древесины авто
машинами внедрить погрузку леса 
крупными пакетами.

Однако многие леспромхозы не 
выполняют плана по росту произво
дительности труда. Комбинат «Том- 
лес» в 1960 году задолжал госу
дарству более 450 тысяч кубомет
ров древесины. Состоявшийся в но
ябре прошлого года пленум Томско
го обкома КПСС подчеркнул, что 
отставание лесной промышленно
сти совнархоза является результа
том плохого использования техни
ки, крупных недостатков в органи
зации технологического процесса и 
труда.

В 1960 году комплексная выра
ботка на каждого лесоруба не толь
ко не повысилась, а, наоборот, сни
зилась по сравнению с 1959 годом 
на 0,6 кубометра и была на 5,4 
кубометра меньше, чем намечалось 
по плану. 16 предприятий комбина
та «Томлес» не выполнили заданий 
по росту производительности тру
да.

Особенно низкой была комплекс
ная выработка на каждого рабочего 
в Берегаевском, Томском, Ергай- 
ском, Лайском леспромхозах. В 
Лайском леспромхозе, например, 
она на 62 кубометра меньше, чем 
намечалось по плану. В  минувшем 
году комплексная выработка в Ер- 
гайском леспромхозе снизилась по 
сравнению с 1959 годом на 19,6 
кубометра древесины, в Томском— 
на 45 кубометров.

Главная причина снижения про
изводительности труда на лесозаго
товках — плохое использование 
техники. В леспромхозах велики 
простои механизмов из-за техниче
ских неисправностей, небрежной 
эксплуатации их, несвоевременной 
подготовки волоков, низкого каче
ства профилактического ремонта. 
Особенно плохо используются тре
левочные тракторы и автомашины. 
В Колпашевском леспромхозе трак
торы ТДТ-40 использовались лишь 
на 40 процентов, в Нюрольском — 
на 62, в Белоярском леспромхозе 
тракторы ТДТ-60 больше полови
ны рабочего времени простаивали. 
Велики простои лесовозных авто
мобилей в Бакчарском, Ингузет- 
ском и других леспромхозах обла
сти. В целом по комбинату «Том- 
лес» лесовозные машины использо
вались лишь на 62 процента.

Важный резерв увеличения вы
возки древесины — четкая органи
зация труда в лесосеках. На мно
гих предприятиях рабочих достав
ляют на верхние склады с большим 
опозданием. В Лайском, Белояр

ском, Уткинском леспромхозах ме
ханизаторы каждую смену теряли 
поэтому 1,5—2 часа. На многих 
лесопунктах н мастерских участках 
грубо нарушают технологию лесо
заготовок, разрабатывают лесосеки 
без технологических карт, не со
блюдают правил валки леса.

В некоторых леспромхозах при
меняется отжившая технология. 
Так, в Берегаевском леспромхозе 
древесину вывозят не в хлыстах, а 
в сортиментах. Сортиментная вы
возка леса применяется на Нюр- 
синском лесопункте Чаинского лес
промхоза, на автомобильных доро
гах Томского леспромхоза. Это объ
ясняется упорным нежеланием ру
ководителей предприятий внедрять 
новое, передовое на лесозаготов
ках, нетребовательностью руково
дителей комбината «Томлес».

В леспромхозах мало механизи
руют вспомогательные и подготови
тельные работы. Затраты труда на 
вспомогательных работах на тыся
чу кубометров вывезенной древеси
ны колеблются от 255 человеко
дней в Каргасокском леспромхозе 
до 511 человеко-дней в Томском. 
Они составляют в среднем больше 
половины всех трудовых затрат.

Теперь, когда валка, трелевка и 
вывозка древесины в основном ме- 
ханизнровіны, еще много ручного 
труда применяется на нижних скла
дах при развозке, сортировке, шта
белевке леса. Поэтому механизация 
этих трудоемких операііий имеет 
первостепенное значение. В лес
промхозах области следует широко 
распространить опыт механизации 
нижнего склада Копыловского ле
сопункта Лсиновского леспромхоза, 
где основные производственные 
процессы механизированы с по
мощью лебедок ТЛ-5.

Внедрение новой техники и пере
довой технологии, механизация 
трудоемких операций, внедрение 
передовых методов труда и широ
кое распространение опыта новато
ров должны находиться в центре 
внимания всех руководителей лес
промхозов, партийных н профсоюз
ных организаций.

Крупнопакетная погрузка намно
го повышает производительность 
труда в лесосеках, снижает себе
стоимость кубометра заготовленной 
древесины. На узкоколейных доро
гах следует широко внедрить по
грузку леса методом накатывания. 
Значительное повышение произво
дительности труда дает применение 
крупнопакетного погружателя кон
струкции механика Каргасокского 
леспромхоза В. П. Шевкунова.

На каждом лесопункте н мастер
ском участке надо широко распро
странить опыт передовиков лесоза
готовок Василия Мытниченко из 
Каргасокского, Евгения Тихомиро
ва из Колпашевского леспромхоза,’ 
Готлиба Грасмика нз Тимирязев
ского леспромхоза н других. Ма
лые комплексные бригады, кото
рые они возглавляют, на каждую 
тысячу кубометров заготовленной 
древесины затрачивают человеко
дней в три с лишним раза меньше, 
чем в среднем в комбинате «Том- 
лес».

Повсеместное распространение 
опыта новаторов — важнейший ре
зерв увеличения комплексной вы
работки на лесозаготовках.

В третьем году семилетки лесо
рубы области решили ликвидиро
вать отставание, увеличить произ
водительность труда на всех фазах 
лесозаготовок.

Во всех леспромхозах необходи
мо уси.чить борьбу за технический 
прогресс, улучшить использование 
техники, широко внедрить комплек
сную механизацию лесозаготови
тельных и сплавных работ.

Сейчас коллективы многих лесо
пунктов и мастерских участков 
встали на трудовую вахту в честь 
предстоящего съезда КПСС. Лесо
рубы обязались достойно встретить 
съезд родной партии, повысить 
комплексную выработку на лесо
заготовках,' досрочно выполнить го
довое задание. Руководители лес
промхозов, партийные и профсоюз
ные организации должны создать 
лесорубам все условия для выпол
нения обязательств, мобилизовать 
коллективы на досрочное выполне
ние плана третьего года семилетки.

Пребывание товарища 
Н. С. Хрущева в Ростове

РОСТОВ-на-^ОНУ, 2 февраля. 
(ТАСС). Сегодня Первый секретарь 
ЦК КПСС, Председатель Совета Ми
нистров СССР Н. С. Хрущев, замести
тель председателя Бюро ЦК КПСС по 

^  РСФСР Г. И. Воронов, Пре-дседатель 
Совета Министров РСФСР Д. С. По
лянский, первый секретарь ЦК КП 
Украины Н. В. Подгорный и участни
ки состоявшегося в Ростове совеща
ния передовиков сельского хозяйства 
Северного Кавказа осмотрели образцы 
новых сельскохозяйствеиных машин, 
созданных на предприятиях Ростов
ского экономического района и науч
но-исследовательскими учреждениями 
области.

Были осмотрены самоходное ша<м5и

«СШ-75» с навесным кузовом, на
весные комбайны для уборки зерна и 
кукурузы конструкции ГСКБ Таган
рогского комбайнового завода, маши
ны для уборки соломы, созданные 
ГСКБ завода «Ростсельмаш», а также 
новые почвообрабатывающие и ирри
гационные машины.

Затем товарищи Н. С. Хрущев, 
Г. И. Воронов, Д. С. Полянский, Н. В. 
Подгорный встретились в областном 
комитете партии с ведущими кон
структорами сельскохозяйственных 
машин предприятий Ростова, Таган
рога, Харькова, Сталинграда.

Состоялась беседа по вопросам соз
дания более совершенной техники для 
сельского хозяйства.

В честь XXII  съезда КПСС
За труд

коічпунистический

В ДНИ трудовой вахты в честь предстоящего X X II съезда КПСС хо
рошо трудится шлифовщица Томского подшипникового завода Надеж
да Иванникова. Она ежедневно выполняет норму до 180 процентов.

На снимке : Н. Иванникова. Фото Ф. Хитриневича.

На предсъ ездовской вахте—речники
Коллектив Томской пристани встал 

на трудовую вахту в честь ХХП съез
да КПСС. Речники обязались к  5 ап-' 
реля —  на 15 дней раньше срока — 
закончить ремонт пристанского хо
зяйства. Сейчас большинство рабочих 
намного перевыполняет сменные за
дания. Старейший механизатор тов.

в  соревнование 
включаются шегарцы

Коллектив ГОЛОВНОГО маслозавода 
Шегарского района принял обязатель
ства: выполнить план десяти меся
цев ко дню открытия XXII съезда 
партии —  17 октября, а годовую 
программу —  к  25 декабря. Масло
делы решили бороться за то, чтобы 
дать продукции на 350 тысяч рублей 
больше прошлогоднего.

¥
На пять дней раньше срока рабо

чие овощесушильного завода завер
шили месячный план по выработке 
сухата. В первых рядах соревную
щихся идут А. Сусина, М. Корчага, 
М. Пустышева и другие.

Пищевики предприятия дали сло
во в первом квартале изготовить две
тонны сухата сверх плана.

**
Коллектив Шегарского автохозяй

ства борется за то, чтобы отметить 
день открытия XXII съезда партии 
выполнением десятимесячной про
граммы по перевозке грузов и пасса
жиров.

Н. НИКОЛАЕВА.

Сарапп ежедиевньй нормы на ремон
те крана РМЗ-36 выполняет на 120 
— 130 процентов. Крановщик тов. 
Шахаев раньше графика отремонти
ровал паровую машину и арматуру 
котла. Опережают графики ремонта 
плавучих механизмов крановщики 
тт. Луньков, Лантйк. По полторы — 
две нормы в смену вьтолняют токарь 
механического цеха тов. Вубе и дру
гие. Коллектив этого цеха решил 
жить и работать по-коммунистически.

В. САДОВ.

ГОТОВЯТСЯ 
к  СЕВУ

Во втором году семилетки механи
заторы колхоза «Сибиряк» вырасти
ли самый богатый в Бакчарском рай
оне урожай. С каждого гектара они 
собрали по 17,1 центнера зерновых. 
Готовя достойную встречу ХХП съез
ду КПСС, полеводы и Механизаторы 
колхоза решили развить достигну
тые успехи в третьем году семилет
ки. Сейчас в колхозе деятельно го
товятся к  весеннему севу. В колхоз
ных мастерских закончен ремонт 
прицепного инвентаря.

Отлично потрудились на ремонте 
прицепного инвентаря передовые ме
ханизаторы колхоза В. Брекотннн, 
Д. Собянин, М. Дементьев, И. Бала- 
хин и другие. Еж*тчевно они пере- 
вьшолняли нормы выработки, доби
ваясь хорошего качества ремонта.

А. КАРАТАЕВ.

Люди самых различных профессий: 
токари, строители, слесари, элек
трообмотчики, шлифовщики соб
рались вместе. Они с разных про
мышленных предприятий Томска, но 
их объединяет одна цель —  работать 
и жить по-коммунистически.

Как лучше организовать коммуни
стическое соревнование, что сделать, 
чтобы достойно встретить XXII съезд 
Коммунистической партии?

Об этом говорили на совещании 
бригадиры бригад коммунистического 
труда и борющиеся за это высокое 
звание члены комсомольско-моло
дежных бригад промышленных пред
приятий Томска.

Об опыте коммунистического со
ревнования на подшипниковом заводе 
г. Куйбышева, а также отдельных 
бригад г. Томиса рассказал собрав
шимся заведующий промышленно- 
'гранспортным отделом Томского гор
кома партии А. И. Демчук.

Участники совещания обменялись 
мнениями по организации коммуни
стического соревнования в своих кол
лективах.

На трибуне— Лида Ястребова,.бри
гадир бригады коммунистического 
труда с Томского подшипникового за
вода.

—  Главное, за что мы боремся, — 
сказала она, —  это наивысшая про

изводительность труда, воспитание 
нового человека.

С каждым месяцем бригада нара
щивает темпы работы. Еще недавно 
она выполняла нормы выработки на 
180 процентов, а сейчас —  уже на 
220 процентов. Годовой план коллек
тив бригады Лиды Ястребовой обя
зался выполнить ко дню открытия 
XXII съезда КПСС.

С интересом прослушали собрав
шиеся выступление тов. Маркеловой, 
бригадира бригады коммунистическо
го труда завода резиновой обуви, 
участницы научной конференции в 
Новосибирске по коммунистическому 
воспитанию трудящихся в период 
развернутого строительства комму
низма.

Опытом руководства бригадами 
коммунистического труда поделились 
бріпадиры Нина Крикун с завода 
«Сибэлектромотор» и Прасковья Фро
лова с завода резиновой обуви.

О задачах участников ком.чунисти- 
ческого соревнования в третьем го
ду семилетки рассказал на совеща
нии секретарь Томского горкома пар
тии А. И. Бортников.

Затем перед участниками совеща
ния выступили коллективы художе
ственной самодеятельности трех 
предприятий, борющихся за звание 
коллективов коммунистического тру
да, —  заводов: электролампового,
«Томкабель» и подшипникового.

ОпереЯіая график
Работники томского кирпичного' 

завода Хг 3 хорошо потрудились во 
втором году семилетки. Свое обяза
тельство—  закончить план к 15 де
кабря и дать сверх плана миллион 
штук кирпича— перевыполнили. За-, 
вод закончил годовой п.чан выпуска 
продукции 4 декабря, дал сверх 
плана 1.5 миллиона штук кирпича.

Вступая на трудовую вахту в 
честь XXII съезда КПСС, коллектив 
завода обязался план 10 месяцев 
выполнить к  17 октября, дать сверх 
годового плана 300 тысяч штук 
кирпича. Решено повысить произво
дительность труда на 1.5 процента 
против плана, снизить себестоимость 
продукции на 1 процент, брак —  на 
0.5 процента, а расход топлива — 
на 2 процента против плановых по
казателей.

Свои обязательства работники за
вода вьшо.таяют. План января вы
полнен на день раньше, сверх пла
на дано 90 тысяч штук кирпича.

Высоких показателей в соревнова
нии добилась на втором участке 
бригада формовщиков, которой руко
водит тов. Шельгорн. Дружный кол
лектив. борющийся за звание брига

ды коммунистического труда, вы
полнил план января на 107,4 про
цента. Не отстает от него бригада 
садчиков тов. Лазаревой. План ян
варя она выполнила на 108 процен
тов.

Отлично трудятся на участке Хі 2 
садчицы кирпича тт. Кошовкина, 
Кузнецова, формовщицы тт. Балаба- 
ева, Келлер, тельферист тов, Юрь
ева. Все они ежемесячно выполняют 
нормы на 110— 115 процентов. На 
115— 120 процентов выполняют 
нормы работники первого участка 
зольшик тов. Корольков, садчица 
тов. Колесова, формовщица тов. Ва
нина и многие другие.

Высокая производительность тру
да обусловлена хорошим использова
нием машин и механизмов. На вто
ром участке установлен козловый 
кран для погрузки кирпича на авто
машины. Своими руками механики 
завода изготовили и внедрили две 
электропередаточные тележки, доза
торы для опилок, добавляемых в 
глину.

В. ЛУЗИН, 
председатель рабочкома томско

го кирпичного завода № 3.

ГОД БОЛЬШИХ ПОБЕД СОВЕТСКОЙ НАУКИ
На годичном собрании Академии наук СССР

МОСКВА. 2 февраля. (ТАСС). 
По славной традиции сегодня, 
как и ежегодно в этот день, 
члены Академии наук СССР 
собрались, чтобы обозреть 
путь, пройденный за год, и. 
опираясь на достигнутое, загля
нуть в будущее. Зал Дома уче
ных заполнен до отказа. В пре
зидиуме и в первых рядах — 
прославленные ученые, своими 
трудами вписавшие новые стра
ницы в историю науки.

Н А УКА  «УСПЕШНО 
ПРОБИВАЕТСЯ В НОВЫЕ 

ЭТАЖИ»
Открывает годичное собрание 

вступительным словом прези
дент Академии наук СССР ака
демик А. Н. Несмеянов.

— Экспериментальные воз
можности советской науки, 
— сказал он, — растут. У  нас 
имеются такие уникальные
сооружения, как синхрофазо
трон в 10 миллиардов электро- 
новольт, 2,6-метровый теле
скоп. ряд действующих и стро
ящихся больших радиотелеско
пов. Мы исследуем космиче
ское пространство на уникаль
ных космических кораблях по
средством точнейшей автомати
ческой аппаратуры.

В решающих областях зна
ния советская наука сделала 
большой шаг вперед, она, по 
определению Несмеянова, «ус
пешно пробивается в новые 
этажи».

В этом отношении особенно 
характерны успехи в области 
взаимодействия различных на
учных дисциплин. Идет про
цесс «математизации» науки. 
Это уже сильно чувствуется в 
химии, в технических науках и 
скоро начнет проявляться в 
биологии. Растет взаимодейст
вие физики, химии и биологии. 
Нашлись и точки соприкосно

вения в работе язьшоведов и 
математиков.

А. Н. Несмеянов считает, что 
нужно сосредоточить усилия 
на это взаимопроникновение 
наук, бороться с делением нау
ки «по депадтаментам». Нужно 
объединить, говорит он. в
др^ужной, товарищеской работе 
ро'дстзенные и далекие по спе
циальности институты.

Наша обязанность привести 
советскую науку к ХХП съезду 
партии с новыми победами, с 
предложениями, существенно 
влияющими на перспективы
экономики и культуры ближай
ших лет и десятилетий.

НОВЫЕ МОЩНЫЕ 
ПРИБОРЫ, НОВЫЕ 

ОТКРЫТИЯ
С докладом об итогах науч

ной деятельности и внедрения 
законченных научных работ 
Академии наук СССР за 1960 
год выступил главный ученый 
секретарь президиума Акаде
мии академик Е. К. Федоров.

Он говорил о том, что в 1960 
году советская наука одержала 
новые большие победы. Про
должались и развивались ис
следования космического про
странства. вышли на орбиту 
первые космические корабли- 
спутники, каждый из которых 
представлял собой сложную 
управляемую в цолете систему. 
Плавная посадка второго кораб
ля на землю вместе с многочис
ленными подопытными живот
ными знаменовала новый этап 
в развитии исследований кос
мического пространства.

Советскими физиками в ми
нувшем году получены новые 
представления о структуре яд
ра, введен в строй на полную 
мощность новый ядерный реак
тор для научно-исследователь
ских целей, построен электрон
ный ускоритель — микротрон.

При исследованиях космиче
ского пространства радиотехнн-

О предстоящем визите Председателя 
Президиума Верховного Совета СССР 

тов. Л. И. Брежнева 
в Гвинейскую Республику

Президент Секу Туре и правитель
ство Гвинейской Республики напра
вили Председателю Президиума Вер
ховного Совета СССР Л. И. Брежневу 
приглашение посетить Гвинейскую 
Республику с официальным визитом.

Л. И. Брежнев с искренней благо
дарностью принял это приглашение.

Согласно достигнутой договоренно
сти, визит Л. И. Брежнева в Гвиней
скую Республику состоится в первой 
половине февраля 1961 года.

ческими средс'Гвами были обна
ружены сгустки корональной 
плазмы в окрестностях Солн
ца, которые при определенных 
условиях могут становиться 
естественными спутниками 
Солнца. Закончен цикл работ 
по исследованию теплового ра
диоизлучения Луны. По дан
ным этих исследований, так 
же. как из детального изучения 
фотографий обратной стороны 
Луны, получено много новых 
сведений о природе лунной по
верхности.

Интересные результаты по
лучены по исследованию твер
дого тела, полупроводников, а 
также в области геофизики.

Определены пути синтеза 
многих новых полимеров, в том 
числе обладающих необычными 
электрофизическими свойства
ми. Внедряется ряд новых ме
тодов получения полимерных 
веществ — исходных продук
тов для выработки волокон, 
ионообменных смол, каучуков, 
изоляционных покрытий, ответ
ственных пластмассовых изде
лий.

В 1960 году обнаружено но
вое свойство растений — их 
способность реагировать на 
магнитное поле земли. Биологи 
Академии разработали для ис
пользования в практике народ
ного хозяйства предложения с 
применении микроудобрений и 
микроэлементов, о развитии 
прудового хозяйства, создании 
новых сортов пшенично-пырей- 
ных гибридов и друхие.

Большие работы выполнены 
в области геолого-географиче
ских, технических наук. Уче
ными создана оригинальная 
конструкция нового комбиниро
ванного бурового инструмента 
и дан проект сверхмощного 
шагающего отвалообраговате- 
ля с длиной стрелы 180 мет
ров. Разработана теория при
менения технологических схем 
выемки полезных ископаемых 
под «емлей без участия людей 
для различных горно-геологи
ческих условий.

УСИЛИТЬ ТЕМПЫ 
ВНЕДРЕНИЯ НОВОГО.

БЫТЬ КОМПАСОМ 
ДЛЯ ПРАКТИКИ

Критические замечания, сде
ланные в докладе, касались 
главным образом все еще недо
статочно четкой организации 
внедрения научных достижений 
в народное хозяйство. Доклад
чик привел пример исключи
тельной медлительности в раз
работке проблемы использова

ния в энергетике подземного 
тепла земли. «Мы, вероятно,— 
сказал он, — скорее сможем 
освоитъ наиболее ценные при
родные богатства ближайших 
планет, чем огромные энергети
ческие ресурсы подземного теп
ла, находящегося у нас под но
гами». Недостаточно внимания 
уделяется безмашинным спосо
бам преобразования тепловой 
энергии в электрическую, рас
крытию механизма фотосинте
за и проблеме его искусствен
ного воспроизводства.

— Нынешнее время является 
крайне важным этапом разви
тия советской науки, да и всей 
мировой науки, —  сказал, за
ключая свой доклад, Е. К. Фе
доров. — Именно сейчас раз
вертывается строительство ма
териально-технической базы 
коммунизма, развертывается по 
строгому плану и с гигантским 
размахом. Это создает исклю
чительные возможности для 
реализации самых смелых идей 
ученых и в то же время накла
дывает на работников совет
ской науки огромную ответст
венность за то, чтобы силы на
шего народа использовались 
наиболее экономно, наиболее 
эффективно и целесообразно в 
этом великом деле. Надо стать 
действительно тем верным ком
пасом для практики, о котором 
говорил Н. С. Хрущев. Дело 
чести наших ученых — спра
виться с этой колоссальной за
дачей.

АКТУАЛЬНЫ Е ПРОБЛЕМЫ
ИСТОРИИ, ФИЛОСОФИИ
в  области общественных наук 

можно отметить деятельность 
Института народов Азии, кото
рый создан в 1960 году. Им 
издано 146 работ, посвящен
ных проблемам экономического 
развития, новой и новейшей 
истории, вопросам культуры и 
международного положения 
стран Азии, разоблачению ко
лониальной политики империа
листических держав. Найал 
свою работу Институт Африки.

Усилия философов были на
правлены на обобщение огром
ных успехов естественных наук. 
В 1960 году завершены кол
лективные труды «Проблема 
причинности в современной фи
зике» и «Проблема причинно
сти в современной биологии». 
Вышел в свет первый том ново
го издания «Философской энци
клопедии». Издано 30 языко
ведческих коллективных работ 
и монографий.

Говортп 
участнини 

Пленума ЦН КПСС

С огромной радостью я узнал 
о том, что Президиум Верхов- 1 
ного Совета СССР наградил | 
орденами и медалями большую 
группу колхозников нашей 
сельхозартели за выращивание 
высоких урожаев кукурузы, а 
мне присвоил звание Героя Со- \ 
циалистического Труда.

К у к ^ у з у  кабардинцы назы
вают «богатырским зерном», а і 
простой народ всегда славится 
меткостью своих выражений. У 
нас в колхозе за последние го
ды накоплен большой опыт вы
ращивания высоких урожаев | 
этой ценной сельскохозяйствен- \ 
ной культуры. В 1960 году 
колхоз продал государству по 
180 пудов с гектара отборного 
семенного зерна кукурузы, что 
составляет три годовых плана. I 
Передовые механизированные I 
звенья получили по 95 центне- | 
ров зерна с гектара без затрат | 
ручного труда.

Успехи кукурузоводов поз- | 
волили поднять колхозное жя- і 
вотяоводство. к  1 января колхоз ) 
выполнил план продажи госу- І 
дарству мяса на 203 процента, ; 
молока — на 170 процентов, | 
яиц — на 201 процент.

Мы выращиваем кукурузу не j 
только на зерно, но и на силос, ; 
который получаем с повторных, ' 
пожнивных посевов. Урожай \ 
зеленой массы достигает 900 j 
центнеров с гектара. Кукуруза j 
является одним нз серьезных і 
источников колхозного богатст- 5 
ва. Недаром в 1960 году доход * 
нашего колхоза превысил 12 ] 
миллионов рублей в старых \ 
деньгах.

У  нас созданы все условия ] 
для повышения материального 
и культурного уровня жизни 
людей. Строятся ежегодно но-1 
вые дома, завершены электри- \ 
фикация и радиофикация, в се-  ̂
ле появились телевизоры. Сей- \ 
час заканчивается проведение \ 
водопровода, строительство До- \ 
ма культуры, школы-интерната. ;

Я считаю, что высокая награ- S 
да, которой мы удостоены, тре-1 
бует от нас еще больших усн- і! 
лнй в работе. Январский Пле-  ̂
нум, участником которого мне  ̂
посчастливилось быть, указал \ 
верный путь к  изобилию. Этот > 
путь заключается во всемерном \ 
распространении передового > 
опыта, максимальном нспользо-  ̂
ванни всех резервов. В нынеш-  ̂
нем году мы доведем посевы \ 
кукзфузы до 1.250 іеятаров н \ 
будем бороться за 'получение в ; 
среднем с гектара не менее 90 
центнеров зерна.

К. К . ТАРЧОКОВ,
Герой Социалистического \ 

Труда, депутат Верховного Со* t 
вета СССР, председатель кол- е 
хоза имени Ленина Лоскенежо- | 
го района Кабардино-Балкар- \ 
свой АССР. \

• (Фотохроника ТАСС), <

в п о с л ж д ш и А
■ЧСА-С

Заявление Энрике 
Галвао

НЬЮ-ЙОРК, 3 февраля. 
(ТАСС). Как передает агентство 
Ассошиэйтед Пресс из Ресифи, ка
питан португальского лайнера 
«Санта Мария» Энрике Галвао на
правил, в порт заявление, которое 
он назвал «первым заявлением ре
волюционного правительства Пор
тугалии». В заявлении, в частнос
ти, говорится:

«Захват лайнера «Санта Ма
рия» ставил целью не только об
ратить внимание всего мира на 
португальскую драму... Мы горды 
тем, что диктатор Салазар не ока
зался неуязвимым. Мы нанесли 
ему удар...

Мы находимся в состоянии вой
ны с португальским диктаторским 
режимом. Нас интересует не. толь
ко свержение диктатуры. Мы пре
следуем определенную цель — пе
рестройку португальского общест
ва на новой основе.

Никогда раньше перед порту
гальским народом не открывалось 
такого будущего... Нет необходи
мости говорить народу о свободе, 
равенстве и братстве. Поэтому мы 
не собираемся делать то, что дела
ет оппозиция, а именно раздра
жать диктатора, а затем прятать
ся, Мы предпочитаем конкретное 
абстрактному.

Наша программа проста, но ра
дикальна. Мы хотим, чтобы рево
люция была глубокой, подлинной, 
гуманной и всеобщей. Началом по
служит ушічтожение плохого со
циального строя, н в его основе бу
дет лежать сельская и городская 
реформа. Мы намереваемся унич
тожить систему, на основании ко
торой один человек может бьпъ 
крушшшг землевладельцем. Мы 
уничтожим плутократические и на
следственные привилегии, которые 
с самого рождения разделяют лк» 
дей на бедных и богатых.

Мы находимся далеко от Лисса
бона и диктатора. Но мы,уверены 
в нашей победе... Революция от
кроет для колонии двери, ведущие 
к освобождению, свободе, прогрес-| 
су и независимости».
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ПАРТИЙНАЯ ГРУППА КАФЕДРЫ
Многимя вопросамя пряходятся за- 

яияаться небольшой группе комму 
вистов нашей кафедры. Олни из ос
новных —  организация науадой ра
боты я воспитание студенчества.

Закон «Об укреплении связи шко
лы с жизнью и о дальнейшеі разви
тии системы народного образования в 
СССР» открыл перед советской выс
шей школой новые пути подготовки 
высококвалифтщрованных, идейно 
закаленных специалистов для народ
ного хозяйства нашей страны.

Осуществляя перестройку учебно
го и воспитательного процесса, кол- 
.тектив нашей кафедры горной влек- 
тро.механики пересмотрел учебные 
планы подготовгш горных инженеров. 
Это необходимо было сделать особен
но продуманно, так как теперь сту
денты должны совмещать учебу с ра
ботой на предприятиях угольной про. 
мышленности.

Больше стало уделяться внимания 
практическим и лабораторным заня
тиям. Группа научных работни
ков кафедры подготовила «Посо
бие к лабораторным работам по 
горной механике». Ассистент тов. 
Бурков готовит пособие для ла
бораторных работ по горной элек
тротехнике. Под руководством за
ведующего кафедрой доцента Б. М. 
Титова и аспиранта В. М» Ворончихи- 
на смонтирована автоматическая во
доотливная установка. Лаборантами 
кафедры и студентами группы 317/1 
переоборудована лаборатория шахтно
го подъема. Подъемная машина те
перь имеет два способа управления— 
ручной и полуавтоматический. Сту
денты под руководством препода
вателей работают над схемой полной 
автоматизации установки.

Вопросы научного роста работни
ков кафедры, их творческая деятель
ность находятся в центре внимания 
партийной группы. На заседании 
^артгруппы регулярно обсуждаются 
доклады о выполнении научных ра
бот.

В прошлом году коммунисты іт  
Куцепаленко, Галеев защитили кан
дидатские диссертации. Закончил 
кандидатскую диссертацию комму
нист ассистент тов. Клыков. Работа
ют над диссертациями старший пре
подаватель тов. Тимофеев, аспирант 
тов. Тьтрышкин и другие.

Коммунисты кафедры немало сде
лали для укрепления связей с пред
приятиями комбината «Кузбассуголь» 
Кемеровского совнархоза. Для них мы 
выполняем хоздоговорные работы на 
сумму 200— 250 тысяч рублей в 
год. Сотрудники кафедры выступают 
перед шахтерами с докладами, дают 
им необходимые консультации, уча
ствуют в приеме новых стационарных 
установок шахт. Все это помогает и 
нам успешнее трудиться над решени
ем актуальных проблем горной элек
тромеханики.

Коммунисты кафедры привлекают 
к научной работе и студентов. Сту
денты тт. Иванов, Ридный участвова
ли в изготовлении и испытании регу
лятора оборотов забойных турбонасо
сов. Он внедряется в производство 
работниками нашей кафедры совмест
но с коллективом рабочих и инжене
ров Лаптевского завода угольного 
машиностроения Тульского совнархо
за.

Под руководством аспиранта тов. 
Тырышкина студенты 319/1 группы 
В. Шапошников, П. Руденко и другие 
работают над изготовлением датчиков 
замера количества воздуха в шахтах.

Большое внимание партгруппа уде
ляет организации воспитательной ра. 
боты со студентами. Нередко наши 
знакомства с будупіими студентами 
начинаются в школах рабочей моло
дежи, на подготовительных курсах, 
на промышленных предприятиях, где 
бывают работники кафедры. Они про
водят с молодежью беседы, рассказы
вают о профессии горного электроме. 
ханика.

Многие студенты пришли на наш 
факультет с производства, имея боль-

Учить и воспитывать
Воспитывать полноценных спе

циалистов, не Только хорошо изучив
ших свою специальность, но и  актив
ных общественников, способных ру
ководить производством, проводить в 
жизнь политику нашей партии —  
вот в чем видят свою основную за
дачу коммунисты лечебного факуль
тета.

.. ,,С каждым годом в медицинский 
институт, как и в другие Вузы стра
ны, приходит все ^льш е производ
ственников, людей, имеющих прак
тический и жизненный опыт. Учиты
вая это, мы нынче отказались от 
прикрепления к  группам преподава- 
телей-воспитателей. Основную работу 
в группах у нас проводит студенты, 
а направляют и контролируют ее на
учные работники, фаікультетская пар
тийная о-рганизация.

Каждый комсорг группы имеет 
план воспитательной работы. Воспи
тательная работа на кафедрах тесно 
связана с общим учебным процессом. 
Критика ^буржуазных лженаучных 
направлений, показ преимуществ со
циалистического здравоохранения пе
ред капиталистическим, освещение 
задач, стоящих перед советской ме
дициной, —  эти и многие другие во
просы обсуждаются на лекциях и се
минарских занятиях, е беседах. И в 
процессе занятий, и во внеучебное 
время преподаватели, в частности, 
профессор С. П. Карпов, партгруп
орг кафедры микробиологии тов. Се> 
лезнева, профессор С. П. Ходкевич, 
партгрупорг кафедры общей хирур
гии тов. Астафьева и  другие, ведут со 
студентами разговор (? долге и чест
ности, о вькоком назначении совет
ского врача.

Ек>просы воспитания студентов ре
гулярно обсуждаются на заседаниях 
кафедр, партийного бюро, на сове
щаниях в деканате факультета. Так, 
на одном из последних совещаний об 
опыте и дальнейших планах воспи
тательной работы, проводимой кафед
рами, рассказали профессора Н. В. 
Шубин, С. П. Ходкевич, Б. А. Альбиц- 
кий, В. В. Кунцевич, доценты М. А. 
Попов, В. И. Астафьева, А. М. Шварц 
и другие. Недавно на партийном соб
рании был обсужден вопрос о пар
тийном руководстве комсомольской 
организацией.

По инициативе студентов нашего 
факультета В. Борэова, В. Дорофеева, 
Б. Свидерекого и других на ряде 
предприятий Томска созданы здрав
пункты на общественных началах. В 
них работают студенты четвертых —  
шестых курсов. Это имеет большое 
воспитательное значение для студен
чества.

Еще недавно в институте было рас
пространено мнение, что студентов- 
выпускников следует освобождать от 
общественной работы. Это совершенно 
неправильное мнение. Опыт показы
вает, что студенты-выпускники име
ют свободное время, но нерациональ
но его используют. В этом году в 
агитколлектив были рекомендованы 
многие студенты-выпускники, а так
же студенты четвертых и пятых кур
сов.

Па курсах практикуются собрания 
актива, где подводят итоги работы, 
намечают очередные задачи. Такие 
собрания, как правило, проходят с 
участием коммунистов, представите
лей партийного бюро, деканата в ка
федр.

Коммунисты факультета проводят 
семинары с комсомольским активом. 
Следует сказать, что наш вузовский 
комитет ВЛКСМ и Томский горком 
комсомола уделяют учебе актива 
очень ма.ю внимания.

Партийное бюро факультета по
стоянно заботится и о том, чтобы сту
денты вели научную работу. На засе
даниях партбюро заслушиваются во
просы о деятельности кружков и сек
ций научно-студенческого общества. 
Руководят .научными исследованиями 
студентов ведущие ученые институ
та. Хорошо работают у нас кружки 
при кафедрах микробиологии, патофи
зиологии, общей хирургии и других.. 
В .кружках студенты закрепляют по
лученные знания, приобретают навы
ки научного исследования. Постоян
ное общение студентов с научными 
работниками, беседы и встречи их во 
внеучебное время, а также личный 
пример преподавате.чей-ученых имеет 
большое значение в формировании 
мировоззрения студентов.

Партийная организация ведет всю 
воспитательную работу среди студен- 
честаа совместно с деканатом и об
щественными организациями факуль
тета. Все планы деканата и общест
венных организаций, как правило, со
гласовываются. К их выполнению 
привлекаются как преподаватели, 
так и студенты факультета.

Но нам не всегда удается добить
ся желаемых результатов. Многое нам 
надо сделать, чтобы повысить дейст
венность воспитательной работы, до
ходить до каждого человека. У нас 
еще есть случаи, когда выпускники 
не едут на место назначения, безот
ветственно относятся к  вьтолінению 
своего долга. Значит, нам надо лучше 
воспитывать молодежь, прививая им 
чувство высокой ответственности за 
порученное дело.

Е. гаЛЬДБЕРГ, 
секретарь партийного бюро 

леченого факультета Томского 
медицинского института.

шой трудовой стаж. Эта молодежь, 
имеющая жизненный опыт и произ
водственные навыки, оказывает бла
готворное влияние на воеггитание сту
денчества.

Преподаватели-коммунисты ча
сто встречаются со студентами во 
внеучебное время. К каждой студен
ческой группе начальных курсов 
прикреплены преподаватели кафед
ры.

В практику нашей работы вошли 
периодические доклады о работе ста
рост, комсоргов и профоргов студен
ческих групп «а заседаниях кафедры.

Однажды, например, на заседании 
кафедры был заслушан отчет группы 
318/1. Мы узнали, что студенты В. 
Грива, Э. Овсепян и В. Хондого име
ют неудовлетворительные оценки по 
трем предметам, отдельные студенты 
пропускают , занятия. Работники ка
федры стали чаще бывать в этой 
группе, больше уделять ей внимания. 
Экзаменационную сессию бывшие не
успевающие студенты сдали на 4 и 5.

Студенты I  и I I  курсов работают в 
настоящее время на шахтах треста 
«Анжероуголь». Руководит их произ
водственной практикой коммунист 
тов. Баталин. Он бывает постоянно 
вместе со студентами не только на 
месте их работы, но видится с нігми в 
часы занятий и отдыха. Студенты хо
рошо справляются со своими задани
ями, успешно совмещая учебу с ра
ботой. Они хорошо сдали экзамены в 
зимнюю экзаменационную сессию.

Наша кафедра установила тесную 
связь с шахтами и рудниками Кеме
ровского совнархоза, с различными 
проектными организациями. Это по
могает нам правильно определять 
темы дипломных проектов, выби
рать наиболее актуальные вопросы, 
интересующие производство.-

Некоторые дипломные проекты вы
полнялись непосредственно на пред
приятиях. утверждались технически
ми советами трестов и после зашиты 
в институте передавались предприя
тиям для внедрения в производство.

Интересна, например, дипломная 
работа студептов Котыша, Келль и 
Анашкина, Они работали над проек
том комплексной автоматизации 
подъемных установок шахты имени 
Кирова треста «Ленинуголь».

Над аналогичной темой работали 
выпускники Литвиненко, Винк и 
Функ. Их дипломный проект передан 
на шахту Л» 38 комбината «Караган- 
дауголь».

Коммунисты, все работники ка
федры с большим удовлетворением 
встретили решения январского Пле
нума ЦК КПСС и решили активно 
включиться в их выполнение.' Группа 
преподавателей приступила к  разра
ботке приспособления, для  ̂ электро- 
клеймения крупного рогатого скота. 
Сейчас ассистент тов. Галеев и стар
ший преподаватель тов. Тимофеев 
разрабатывают чертежи и опытный 
образец приспособления для тавров- 
ки.

Преподаватели кафедры разраба
тывают автоматическую установку 
для непрерывного кварцевого облуче
ния кур в птичнике. '

Но нашей партийной группе не 
удалось еще решить многие вопросы. 
В своей работе мы не используем 
всех форм воспитания студенчества, 
не доходим до каждого студента. Ра
ботники кафедры порой не знают, как 
учатся, как проводят свободное от за
нятий время некоторые студенты.

Не всегда выдерживаются сроки 
выполнения преподавателями науч
ных работ, не устранена многотем
ность в научной работе.

Чтобы устранить эти недостатки, 
нам необходимо совершенствовать 
формы и методы партийной работы, 
более конкретно заниматься воспита
нием студенчества.

В. УДУТ,
партгрупорг кафедры горной
электромеханики Томского поли* 

техничвекого института.

Н а  л е с о з а г о т о в к а х

Выполнять и перевыполнять план 
каждый день, каждую декаду

В третьей декаде января большин
ство леспромхозов улучшило свою 
работу. Декадное задание перевыпол
нено. Однако этого оказалась недо
статочно, чтобы по.таостью ликвиди
ровать отставание, допущенное в пеір- 
вых двух декадах месяца. За январь 
комбинат «Томлес» недодал 27,4 ты
сячи кубометров леса.

По вьтолненяю месячного плана 
леспромхозы комбината имеют следу
ющие результаты (в процентах к  пла- 
ну);

1 Орловский 112,8
2 Молчановский 110,5
3 ЧаинскиГі 107,4
4 Томский 104,8
5 Парабельокий 104,8
6 Пюрольский 103,1
7 . Берегаевский 102,7
8 Линевский 102,7
9 Колпашевский 101,1

10 Пышкино-Троицкий 100,7
11 Аргат-Юльскйй 100,4

12 Бакчарский 100,4
13 Каргасокский 100,3
14 Зырянский 100
15 Асиновский 9б,1
16 Ново-Тегульдетский 95,4
17 Ергайский 93,9
18 Тимирязевский 93,2
19 Уткинский 88,3
20 іЛайокий 86
21 Нибегинокий 85,4
22 Ингузетский 64,2
23 Белозерский 49,4
Основная причина невыполнения

январского плана состоит в том, что 
большинство леспромхозов е первых 
дней нового года резко снизило тем
пы лесозаготовок и всю первую по
ловину января план не выполняло. 
Некоторые из них, хотя и усилили 
темпы во второй половине января, не 
сумели полностью наверстать упу
щенное. К  их числу относятся, на
пример, леспромхозы Асиновский и 
Тимирязевский. В целом по комби

нату за первую половину января бы
ло вывезено 260 тысяч кубометров, 
а за вторую —  382 тысячи. Это гово
рит о неритмичности, плохо органи
зованной работе.

Во многих лесзірон.хозах лесорубов 
доставляют в лесосеки с большим 
опозданием,'велики простои техники 
в лесу, не всегда вьшолняется план 
расстановки рабочих и средств про
изводства, низка трудовая дисципли
на.

Лесозаготовители области имеют 
возможность полностью ликвидиро
вать отставаіние уже в первой поло
вине февраля. Об этом свидетельству
ет работа предприятий в третьей де
каде, когда сверх декадного задания 
заготовлено более 20 тысяч кубомет
ров леса.

Необходимо закрепить и развить 
темпы лесозаготовок, набранные во 
второй половине января, ликвидиро
вать отставание.

Полезный справочник

П ар ти й н ая  хр о н и ка

Семинар секретарей колхозных 
парторгаиизаций

Асиновский райком КПСС 
провел трехдневный семинар 
секретарей колхозных парторга
низаций. Участники семинара 
прослушали доклад секретаря 
райкома тов. Сапунова «Об ито
гах январского Пленума ЦК 
КПСС и ' задачах колхозных 
парторганизаций».

Затем секретари партийных 
организаций ознакомились с хо
зяйством колхоза имени Ленина, 
с организацией труда животно
водов, с содержанием крупно
го рогатого скота, свиней и пти
цы. Председатель колхоза имени 
ѵЧенина тов. Волков выступил на 
семинаре с докладом «Об итогах 
прошлого сельскохозяйственного 
года и социалистических обяза
тельствах членов артели в честь 
предстоящего X X II съезда 
КПСС».

Секретарь парткома этого 
колхоза тов. Шабунин расска
зал о ходе вьшолнения поста
новления ЦК КПСС «О задачах 
партийной пропаганды в совре
менных условиях».

Секретари партийных органи
заций обсудили также доклад 
«О работе с кадрами среднего 
звена в колхозах».

Опытом партийного руковод
ства комсомольской организа
цией поделился на семинаре 
секретарь партийной органи
зации колхоза «Россия»- тов. 
Сницерев. Выступили также 
секретари партийных орга
низаций колхоза «Заря» тов. 
Хохлов, базы откорма и кон
центрации скота тов. Губянов и 
другие.

К . КАТАНАХОВ.

Учеба профсоюзного актива -
Зырянский райком КПСС про

вел семинар профсоюзного актива 
района.

Для участников семинара, а их 
было около 100 человек, инструк
торы облсовпрофа тт. Игнатов и 
Кашечкин прочитали лекции «Ор
ганизационно-массовая работа в 
профсоюзах» и «Охрана труда на 
производстве».

О трудовом законодательстве и 
разборе трудовых споров рас
сказала народный судья К. П. 
Истомина. Лекцию о культурно-

массовой работе среди населения 
прочитал пропагандист райкома 
КПСС тов. Цвигун. Председатель 
рабочкома Зырянского леспром
хоза Д. Д. Тодоров сделал^доклад 
о производственно-массовой рабо
те и организации социалистиче
ского соревнования.

Первый секретарь райкома 
КПСС В. Ф. Янович рассказал 
собравшимся об итогах 1960 хо- 
.зяйствонного года и задачах проф
союзных организаций в третьем 
году семилетки.

В ТЬмском кнцкном издательстве 
вышла новая книга —  «Государст
венный архив Томской области». ЗТо 
путеводитель по фондам одного из 
крупных сибирских архивных уч
реждений, изданный под. редакцией 
кандидата исторических наук В. С. 
Флерова, Составители путеводителя 
(К. II, Алексеева, В. Г. Виноградова, 
К. И. Воронова, Л. В. Муравьева, 
Г. И. Мухачева. И. Л. Тимошевич и 
М, И .Чугунов) выполнили трудоем
кую и весьма нужную работу.

Архивные материалы предс:^авляют 
большую государственную ценность. 
В них сосредоточен огромный опыт 
многих поколений.

Пожелтевшие страницы расскажут
вечно живых революционных тра

дициях нашего народа, о бессмертных 
подвигах коммунистов —  борцов за 
власть Советов, о трудовых и ратных 
подвигах советских людей.

Но нелегко найти нужные сведе
ния среди многих тысяч дел. И здесь 
придет на помощь только что издан
ный путеводитель. Он даст возмож
ность ориентироваться в богатствах 
архива и практическим работникам, 

исследователям, представителям 
различных разделов науки.

Особенно большую помощь путево
дитель окажет историкам, изучаю
щим прошлое Сибири.

В состав участковых 
избирательных комиссий

В городе Томоке продолжается вы
движение представителей трудящих
ся в участковые избирательные ко
миссии.

На собі^ании учащихся, преподава
телей и служащих Томского электро
механического техникума в состав 
участковой избирательной комиссии 
избирательного участка 17 выдви
нуты преподаватели техникума Ни
колай Максимович Веселов, Майна 
йваяовна Телегина, лаборант Гал;ина 
Петровна Поручикова.

( к  первичной партийной органи
зации заводоуправления подшипни
кового завода в состав участковой из
бирательной комиссии избирательного 
участка 22 выдвинуты члены 
КПСС Виктор Григорьевич Корякин, 
Николай Николаевич Окрибанов и 
Эмма Ивановна Постникова.

Фабричный комитет швейной фаб
рики У ; 5 в состав участковой изби
рательной комиссии по избирательно
му участку К ' 50 выдвинул электри
ка Николая Алексеевича Вершинина 
и начальника производствеіцсого от
дела Николая Ефимовича Еремина.

Свыше 400 человек присутствова
ло на общем собрании коллектива 
рабочих и служаищх картонажной 
фабрики по выдвижению рредстави- 
телей трудящихся в состав участко
вой комиссии по избирательному уча
стку Xs 53. В комиссию выдвинуты 
главный инженер фабрики Александр 
Яковлевич Емлевский и мастер цеха 
Людмила Федоровна Чекурова.

Ццнгд, состоит из двух основных 
частей: в первой части дана харак
теристика дореволюционных фондов, 
во второй —  описание фондов пе
риода Октябрьской революции и со
циалистического строительства.

В государственном архіиве Томской 
области хранятся документы, начи
ная со второй половины XYII века. 
В дореволюционных фондах содер
жится много сведений, характеризу
ющих тогдашнее состояние промыш
ленности и сельского хозяйства, тор
говли и транспорта, переселенческую 
политику царского правительства. 
Дела архива повествуют о тяжел(мг 
положении трудящихся Томской гу 
бернии, рисуют картину развертыва
ния революционного движения в За
падной Сибири, в Томске. Они рас
сказывают о первых марксистских 
кружках, о забастовках рабочих, о 
создании искровских организаций, о 
бурных днях революции 1905 —  
1907 годов. В материалах архива от
ражена деятельность в Томске выда
ющихся пролетарских революционе
ров С. М. Кирова и В. В. Куйбыше. 
ва.

Путеводитель даст представление 
о документальных материалах, отра
жающих события периода Великой 
Октябрьской революции в Томске, 
героическую борьбу трудящихся за 
власть Советов в период гражданской 
войны и иностранной интервенции. 
Сотни фондов содержат богатейшие 
сведения обо всех этапах борьбы за 
социалистические преобразования на 
территории Томской об.части, об уча
стии томичей в строительстве комму
низма.

В читальном зале архива постоянно 
работают многие исследователи, не
редко приезжающие в Томск из са
мых различных мест нашей страны. 
Их работа с выходом путеводителя

будет более целеустремленной и пло
дотворной.

Но путеводитель не лишен и неко
торых недостатков. У читателя не мо
жет не возникнуть вопроса, почему в 
архиве хранятся документы не с ос
нования города, а лишь с 1653 года, 
почему вообще за XVII— X V III века 
сохранилось очень мало материалов. 
Недостает также очень многих доку
ментов за годы революции и граж
данской войны. В путеводителе не 
объяснено, почему в архиве отсутст
вуют эти документы. О судьбе их 
следовало бы рассказать во вступи
тельной статье.

Характеристика некоторых фондов 
слишком кратка и не дает ясного 
представления о них. В справке о 
библиотеке архива необходимо было 
назвать хранящиеся в ней редкие 
местные издания. В конце книги, в 
качестве приложения, приведен об
ширный список фондов, которьга из- 
за их малой научной ценности соста
вители не дают никакой характери
стики. Но среди этих материалов ока .̂ 
зался целый ряд таких, которыр зас
луживают, чтобы их поместили в ос
новной раздел книги и дали им соот
ветствующее описание.

В последние годы государственный 
архив Томской области издал некото
рые документы' о событиях первой 
русской революции в Томской губер
нии и подготовл^ный совместно с 
областным партийным архивом боль
шой сборник документальных мате
риалов к  40-летию Октября. Эти кни
ги широко используются историками 
и пропагандистами.

Сейчас работники архива готовят 
к печати несколько новых тематиче
ских сборников. Среди них сборник 
документов о нарымской политиче
ской ссылке.

В. СИНЯЕВ.

На Магннтогорском метал
лургическом комбинате со- ^  
оружается крупнейший в *  
стране цех изложниц. Пуск 
его позволит металлургам 
наиболее рационально ис
пользовать мощности прокат
ного стана «і2500», повы
сить его произзодительность, 
расширить сорпамеят выпу
скаемой продукции.

Начался монпаж основного 
корпуса новогоі цеха.

На снимке: строительство ’ 
цеха.

(Фотохроника ТАСС).

К о н ф ц ен ря  ; 
те п л о эй ^ гет ііко і

На теплоэнергетическом фа-^ 
культете Томского политехниче
ского института состоялась на- j < 
учная конференция, посвящен- 1 
ная шестидесятилетию со дня ( 
начала учебных занятий в шгсти- ( 
туте. В ее работе приняли уча
стие ученые многих городов 
страны, питомцы факультета. 
Среди них — руководители 
крупных электростанций, науч
ные работники проектных и на
учно-исследовательских органи
заций, а также ученыр ToMcata.

Конференция была посвяще
на вопросу «Повышение эконо
мичности и надежности работы 
основного и вспомогательного 
теплоэнергетического оборудо
вания».

Интересным было выступле
ние вьшускшка института, 
местителя главного инженера ' 
Каширской ГРЭС Н, С. Василь
ева. В докладе -«Новейише энер
гетические установки на Кашнр-, 
ской ГРЭС» тов. Васильев отме-* 
ТИЛ высокую эффективность / 
надстройки установок среднего . 
давления предѳключеыными бло- | 
ками сверхвысоких параметров. ( 
Эта надстройка — первая опыт- ( 
но-промышленная установка на ( 
высоких параметрах пара при ' 
мощности котла в 710 тонн пара ^
■В час. )

Главный инженер Томского 
отделеиия «Теплоэлѳктролрбек- ( 
та»- К. А . Муравьев рас- I 
сказал участникам конферен- | 
ции о новых направлени
ях в проектировадии - тепло- ' 
вых электростанций. Проектные ) 
организации проделали боль-.' 
шую работу по созданию тшіо- I 
вых проектов тепловых электро- [ 
станций мощностью, например, ! 
в 2 млн. 400 тью, киловатт, а ' 
также по внедрению сборного  ̂
железобетона в строительство I 
электростанций. Тов. Муравьев ) 
говорил также о необходимости J 
исследования процесса сжита- і 
ния в котлах большой мощности - 
многозольных и очень, в л а ж н ы і^  
сибирских углей, а также со зд а ^  
ния высокоэкояомичногавсоомо- 
гательного оборудоваиня для^а- 
ких котлов. I

Некоторым.всяіросам теорти ' 
гореішя ископаемых углей был і 
посвящен доклад заведующего 
лабораторией топочш.тх процес- і 
сов транссюртио-знертетическо- ! 
го института Сибирского отделе- ' 
ния Академии наук СССР ( 
И. А . Яворского. ]

Важными для дальнейшего : 
совершенствования конструкций  ̂
котельных агрегатов являются I 
исследования механизма двяже- ■ 
ния пыли в условиях циклонной ; 
топочной камеры, выполненные | 
профессором Томского электро
механического института инже- I 
неров железнодорожного трая- j 
спорта В. А , Швабади, Ци
клонная камера .— это ка- I 
мера с жидким удалением шла- I 
ка. Исследования распреде- | 
ления концентрации пыли в  цик- 
лонной топке позвожли'впервые 
определить механизм движения 
этой пыли. Профессор В. А. 
Шваб определил условия, обес
печивающие высокую степень 
очистки газа, выходящего из ' 
тошш.

Заслуженный деятель науки и 
техники, профессор Томского по- 
литехшческого института И. Н, 
Браков сделал доклад на тему 
«Метод теплового баланса в раз
решении вопросов энергетики». ‘ 
Он подробно изложил свою мето
дику определения технико-эко
номических показателей на ТЭЦ 
и в энергосистемах и подверг 
критике действующую методи
ку, предложенную бьшпшм ВЛи- 
нистерством строительства элек
тростанций СССР.

На заключительном пленар
ном заседании декан теплоэнер
гетического факультета дОцеыт 
Ю. М. Соколов рассказал о под
готовке яншенеров-теплоэнерге- 
гиков.

Э. ВЕХ,
ассистент кафедры котло- 
строения и котельных уста
новок Томского политехни
ческого института.

Строители уиатсл
Закончился трудовой 

день. Распахнулись 
двери учреждений и 
промышленных пред
приятий, ожили улицы. 
Приветливые огни ки
нотеатров, клубов, до
мов культуры, стадио
нов зовут к  себе.

Но многие из тех. кто 
только что стоял у 
станка или на ле
сах новостроек, не
торопятся отдыхать. С 
учебниками и конспек
тами в руках спешат 
они к  Томскому строи
тельному техникуму. 
Это — студенты вечер
него отделения — ра
бочие и служащие с 
ішедприятий и строек 
Томска.

Вот, например, груп
па 501 «в». В ней 28 
человек, и все они — 
люди разных возрастов. 
Одни пришли сюда пря

мо со школьной скамьи, 
твердо решив одновре
менно работать и 
учиться, другие — лю
ди с большим производ
ственным стажем, про
шедшие большую шко
лу жизни. Но, несмот
ря на это, среди уча
щихся нет отстающих, 
И если случается, кто 
по уважительной при
чине пропускает заня
тия, друзья спешат на 
помощь. Они объясня
ют товарищу пройден
ный материал, помога
ют ему, чтобы он не от
стал в учебе.

Староста Этой группы 
— Валентин Фохт. Че
тыре года назад при
шел он в техникум. 
После большого пере
рыва в учебе трудно 
было привыкать к сту
денческой жизни, да и 
многое ИЯ того, что

знал, было забыто. Дол
гими часами просижи
вал он за книгами — 
повторял старое, давно 
забытое, учил новое. 
Но упорство, настойчи
вость, стремление 
учиться, идти в ногу с 
жизнью взяли свое: 
вступительные экзаме
ны Валентин сдал на 
отлично. Сейчас В. 
Фохт заканчивает уче
бу в техникуме и од
новременно работает в 
ремонгно - строитель
ном управлении комму
нального хозяйства.

Не отстает от своего 
товарища и Вениамин 
Пятов, Работу на пред
приятии он успешно 
совмещает с отличной 
учебой . в техникуме.

Пришли в техникум 
и начальник участ- 
ка <Сиб9цергѵМ9Нда»

Алексей Куликов и 
многие другие. Через 
пять месяцев учащиеся 
501 группы будут за
щищать дипломы.

В первую субботу ап
реля в строительном 
техникуме проводятся 
вечера встречи с быв
шими выпускниками. 
На этот вечер приезжа
ют выпускники техни
кума, работающие ны
не на Урале, в Кемеро
во, в Анжеро-Суджен
ске. Л те, кто не мо
жет приехать, пишут 
письма, шлют поздра
вительные телеграм
мы. На конвертах — 
штампы Владивостока, 
Красноярска, Иркут
ска. Кишинева и 
многих других городов, 
где трудятся выпуск
ники Томского строи
тельного техникума.

в. ИВАНОВА,
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ЖЕЛАННЫЙ ГОСТЬ
На улице зима, буран тянет свою 

заунывную песню. Но в любую погоду 
на улицах села Новиковка Асиновско- 
го района можно видеть же^нщину в 
серой шали, темном пальто, с туго 
набитой сумкой, перекинутой через 
плечо. Это —  почтальон Лидия Гри
горьевна Козлова. Семнадцатый год 
работает она на этом поприще. Б мо
роз и вьюгу, в летний зной и осен
ний пронизывающий дождь, изо дня в 
день обходит она своих односельчан, 
разнося пм письма, газеты, журналы 

■ и телеграммы.
Лидия Григорьевна —  желанный 

гость в каждом колхозном доме. Се
годня она совершает свой обычный 
обход. В ее сумке более 50 писем. 
Пожилой колхозник П. Е. Ялыгин по
лучил письмо от дочери из Омска, 
супругам Синицыным она принесла 
от сына долго;кданную весточку со 
штампом «солдатское».

Много писем в сумке почтальона.

Колонки 
не работают

Жители деревни Чернильщиково 
Томского района берут воду для 
питья из самодельного колодца, опу
ская в него на веревке свои ведра. 
Колодец не дезинфицируется, в нем 
часто не бывает воды, его заносит 
снегом. Года три тому назад были по
строены водопроводные коло'нки, но, 
просуществовав год, они пришли в 
негодность. Жители села не раз об
ращались в Самусьский поселковый 
Совет и Томский райисполком с 
просьбой отремонтировать колонки, 
НО помощи не получили. Поселко
вый Совет не имеет ни средств на эти 
цели, ни специалистов, ни запасных 
частей к  колонкам. Н. КАЛИНИН.

От 2-х д о  4-х
Приходилось ли работникам авто

бусного парка ездить на Басандайку 
(маршрут Хг 5 ) 'между двумя и че
тырьмя часами дня? Едва ли, потому 
что в это время автобусов на этом 
маршруте не бывает. А потом пере
полненные до предела автобігсы, не 
останавливаясь, проходят мимо всех* 
остановок, на которых толпятся де
сятки пассажиіюв.

К сожалению, так бывает не 
только на маршруте Хг 5. В часы 
обеда и пересмены водителей движе
ние автобусов по улицам Томска рез
ко сокращается. Теряя оугоівицы, по
висая на подножках, пассажиры 
«атакуют» редкие автобусы. Неуже
ли график движения пассажирского 
автотранспорта нельзя составить 
так. чтобы транспорт работал бес
перебойно? БУЛГАКОВ.

но больше всего газет. Лидия Гри
горьевна —: неутомимый пропаган
дист печатного слова. Более двухсот 
газет она ежедневно разносит под- 
писчикам^

Незаметен труд Лидии Григорь
евны, но сколько у нее чуткости, 
внимания к людям. Принесет она 
радостную весть в дом колхозника, и 
в ее глазах счастье светится; доста
вит печальное сообщение, и на ее 
плеч» ложится тяжесть. А кому кет 
писем, она скажет: «Вам пишут».
Люди понимают, что это шутка, но не 
теряют надежды. Уважают односель
чане Л. Г. Козлову, повсюду ее при
ветливо встречают.

Ю. КОСТАРЕВ.

Фотообвинение

hL

РАСТОЧИТЕЛИ
...Надсадно гудя мотором, два 

бульдозера сталкивают на лед реки 
срезку, горбыль, чурку —  отходы 
производства Томской карандашной 
фабрики. Пройдет немного времени, и 
вскрывшаяся река унесет все это по 
течению...

Сотни кубометров топлива гибнет 
зря.

По существующему положению 
фабрика не имеет права продавать 
отходы производства. Реализация от
ходов возложена на Томский лес- 
торгсклад, руководители которого 
считают это занятие хлопотным.

—  Наше дело торговать круглым 
лесом! —  заявляют они. —  От про

дажи срезок и гсфоыля 
большего дохода не по
лучишь!

Еще в апреле прошлого года Том
ский автотрест предлагал руководи
телям лесторгсклада организовать 
централизованную перевозку отходов 
производства карандашной фабррпси. 
Но получил отказ-

Пользуясь бесхозяйственностью ра
ботников лесторгсклада, некоторые 
предприимчивые шоферы, любители 
«левых» рейсов, целыми мапішадш 
продают горбыль и срезку населению 
по спекулятивньЕм ценам.

Б. ХИСАМУТДИНОВ, 
контролер-ревизор контрольно

ревизионной службы 
Томского облавтотрѳета.

А ГРЕ ГА Т ЛЕЖ И Т ПОД СНЕГОМ
, Столярная мастерская Томских 
центральных ремонтно-механических 
мастерских капитально ремонтирует 
кабины автомашин и тракторов С-80, 
автомобильных и тракторных сиде
ний, изготовляет оконные рамы и 
двери для капитального строительст
ва. которое ведет предприятие собст
венными силами. Качество этих и 
других столярных изделий в мастер
ской низкое. И в этом меньше всего 
повинны столяры. Пиломатериалы, 
поступающие в мастерскую, сырые, 
чаще всего они поступают в мастер
скую сразу же после распиловки на 
пилораме.

Недавно на предприятии создан 
модельный уча<^к^_которому_так же, 
как и нам, нужны сухие пиломатери
алы.

Руководители мастерских не раз 
обещали наладить сушку пиломатери
алов. Для этого был Приобретен спе
циальный агрегат. Но прошло уже 
около года, а агрегат лежит под от

по СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

„В твой обеденный час“
В № 7 нашей газеты за 8 января 

этого года под таким заголовком 
помещена корреспонденция рейдо
вой бригады о недостатках в орга
низация питания в обеденный пере
рыв в некоторых столовых при 
предприятиях города Томска.

По сообщению директора Том
ского треста столовых тов. Строко

вой, корреспонденция обсуждена в 
тресте и в коллективах столовых 

в, 20, 42. В буфете столовой 
JSfe 28 прн ГРЭС-2 наведен порядок: 

В столовых ежедневно проводит
ся бракераж пищи, повышена от
ветственность поваров за приготов
ление блюд.

Х и щ н и к и
Под таким заголовком в № 7 га

зеты «Красное знамя» опубликован 
фельетон, в котором рассказыва
лось о рыболовах-браконьерах из 
Шегарского района.

Народный судья Шегарского 
района тов. Булыгин сообщил ре
дакции, что жители деревни Поло
винка И. Д. Руденко, Н. А. Ци
бульский, И. Е. Столяров система
тически занимались ловлей рыбы

запрещенным способом. Цибуль
ский н Столяров, рыбаки гослова, 
злоупотребляли своим служебным 
положением, добытую рыбу не сда
вали рыбпункту, а продавали насе
лению.

Народный суд приговорил их к 
различным мерам наказания с кон
фискацией орудий лова и добытой 
рыбы.

врытым небом: все не соберутся для 
него изготовить камеру.

Не долго ли лежит без дела ценное 
оборудование? Хотелось бы узнать об 
этом у  главного инженера мастерских 
тов. Шляфера.

Н. ТВЕРЯКОВ. Н. ШВЕД.
Г. ДРАГУН, 

столяры Томских центральных 
ремонтно-механических мастер

ских комбината «Томлес».

Эта огромная куче в вО тонн 
на территории Туганской РТС 
не из хлама и мусора, а из доро
гостоящих минеральных удобре
ний. Вот уже целый год она ле
жит без движения, хотя колхозы 
района нуждаются в удобрени
ях. Десятки тонн со^лн-лизунца 
хранятся здесь в ветхом сараиш
ке, что равносильно хранению 
под открытым небом. Невдалеке 
под снегом лежит около 10 тонн 
кормового мела. Хозяин этого 
добра — «Главторгмаш». Ги
бель минеральных удобрений не 

. , .1 волнует руководителей «Глав
торгмаша».

' Рядом с этими памятниками бесхозяйственности проходит 
большая дорога, по которой часто проезжают и руководители 
ТуганСкого района, начальник Туганской районной инспекции по 
сельскому хозяйству тов. Дубовик. Но и они равнодушно взира
ют на то, как дорогостоящие химикаты приходят в негодность.

Фото А. Брагинца.

По замкнутому кругу
Два года назад работники конто- j требсоюзу. Взамен техническому уча- 

ры Колпашевского техучастка стали предлагалось старое здание кон-
с опаской посматривать на берег: ѵіг' Шло время. Пока суд

Ф Е Л Ь Е Т О Н

НЕВЕСТКИН НРАВ

река, подмывая берег, все ближе 
подбиралась к  зданию конторы. Тог
да же работники техучастка обрати
лись в Колпашевский горисполком с 
просьбой спасти здание конторы от 
разрушения. Решение горисполкома 
последовало незамед.тительно —  был 
выделен земельный участок под но
вое вдание на улице Ленина, 36.

Начались строителыные работы. 
Казалось, еще немного, и новое зда
ние будет построено.

Но председатель, райпотребсоюза 
тов. Гринкевич и его заместитель 
тов. Никульшин решили иначе:

*— А что, если нам попросить этот 
участок? ^  решили они.

И написали челобитную в горис
полком. Как ни странно, горисполком 
новым решением отменил первое и 
постановил передать участок райпо-

да дело, 
председатель райпотребсоюза уехал в 
длительную командировку и цаетрого 
приказал своему заместителю не вер
шить без него никаких обменных дел. 
Тем временем наступи.іа весна. Ра
ботники техучастка опять с опаской 
поглядывали на обваливающийся бе
рег. Но контора чудом устояла.

А что же работники райпотребсою
за? Оказалось... они уже раздумали 
производить обмен!

И все началось сяачала' —  сове
щания, переписка, жалобы, затрачен
ное впустую время...

Снова приближается весна. На 
этот раз здание техучастка уцелеет 
едва ли. Нербходи.чо срочно пересе
литься в другое помещение. Но куда?

Г. КРАШЕННИКОВ, 
старший техник 

Колпашевского техучастка.

С п а с и б о ,  м о й  д р у г !
После демобилизации Григорий 

Сурначев р ш и л  остаться в -Сибири. 
По сердцу пришелся ему этот край 
могучей природы, мужест&енных тру
долюбивых людей. Поступил работать 
на завод «Томкабель». В первый же 
день, когда шел на работу в свой цех, 
прочитал написанные перед входом 
слова: «Цех, коллектив которого бо
рется за право называться коллекти
вом коммунистического труда». С 
чувством большого уважения к  своим 
старшим товарищам, с желанием вме
сте с ними жйть и работать по-ком
мунистически .пришел Сурначев в 
бригаду опрессоЁЩика Николая Кисе
лева.

Бригадир и члены бригады забот
ливо отнеслись к  новому товарищу, 
передавали ему свой опыт, интересо
вались егб жизнью, планами на буду
щее.

—  Я почувствовал себя в коллек
тиве, как в семье. —  пишет в пись
ме в редакцию Г. Сурначев. —  Мне 
помогли освоить сложную профессию 
опрессовщика. Хочется сказать боль
шое спасибо настоящим товарищам 
коммунисту Н. Киселеву и комсомоль, 
цу А. Жидову. Я буду учиться рабо
тать так, как работают они.

За хорошее, заботливое отношение 
к своему делу, за работу «с душой» 
говорят люди теплые слова благодар-

Обзор пасем 
трудящихся

нести тем, с кем вместе живут и ра
ботают.

В. Скворцов (незнаком с кондукто
ром автобуса Людмилой Кордкжовой, 
но ему приходилось наблюдать за ее 
работой. Внимание к  пассажирам, 
вежливость, соблюдение порядка в 
машине нравятся пассажирам.

Нередко еще некоторые кондук
тора грубы с пассажирами, поэтому 
в машинах возникают перебранки, у 
людей портится настроение, —  пи
шет тов. Скворцов. —  А вот Л. Кор- 
дюкова умеет говорить требовательно 
и настойчиво, но вежливо. Любуешь
ся ее четкой работой.

Высокие душевные качества совет
ских людей проявляются не только 
по отношению к  труду, но и в быту, 
во взаимоотношениях с товарищами.

Большую помощь оказали В. Пром 
работницы Колпашевского горпром. 
комбината, когда ее положили в боль
ницу на лечение. Ее сослуживцы
С. Скрйпова, В. Новоселова. А. Ур- 
ванцева, педагоги и члены родитель
ского комитета школы Хі 4 г. Колпа- 
шево позаботились о детях, организо.

ва.ти ремонт квартиры. Горячо бла
годарит их В. Пром за отзывчивость 
и внимание.

В письме в редакцию Ю. Д. Васи
ленко рассказывает о том, какое го
рячее участие в ее судьбе принял 
агитатор, работник Томского аэропор
та А. А. Кукарцев. Ю. Василенко не 
работала по болезни, но пенсии не по. 
лучала, так как у  нее не были оформ
лены для этого докумешы. А. Кукар
цев вместе с Василенко съездил в уч
реждения, в которых нужно было 
оформить документы, потратил нема
ло времени на необходимые хлопоты.

—  Сейчас я получаю йенсию, — 
пишет Василенко. Не знаю, член 
партии Кукарцев Адольф Анатолье
вич или нет. но поступил он как 
коммунист, не пожалел времени и 
сил, чтобы помочь товарищу.

П. Жура во время болезни потерял 
много крови, это угрожало его жиз
ни. На помощь пришли доноры. Л. П, 
Березкина, В. Ф. Осипова, Г. А. Ива
нова дали свою кровь, для спасения 
больного. Сейчас П. Жура выздоро
вел и в письме в редакцию взволнб. 
ванно пишет:

—  Безгранично благодарен вам. 
мои родные доноры. Желаю счастья 
здоровья вам, отдающим сбою кровь 
для спасения жизни и здоровья со
ветских людей.

—  Мама, может, вам неудобно там 
сидеть, садатесь вот ддесь, рядом со 
мной, говорила Мария Кілячкігна 
в тот День, когда становилась Реза
новой.

Раздавались свадебные тосты, гре
мели бокалы. Радовалась шестидеся
тилетняя Серафима Федоровна: хізро- 
шая ей попа.іась невестка, ласковая, 
заботливая.

Но вот кончился медовый месяц. 
И в характере невестки стали появ
ляться новые черты. Она вдруг на
чала Проявлять повышенное любо
пытство к тому, как живут дочери 
Серафимы Федоровны, какие у них 
квартиры. Свекровь охотно рассказы
вала, что дочери живут хорошо, зо
вут в гости. И тогда последовало не
ожиданное:

—  Почему бы вам, мамочка, не пе
реехать жить к  Кларе и.ти Владиле
не?

—  Зачем же, милая, мне на ста
рости лет уходить от единственного 
сына? —  изумилась Серафима Федо
ровна.

—  Понимаете, у  нас тесновато. 
Вам было бы там спокойнее.

Истинное значение последних слов 
свекровь поняла несколько позднее, 
когда -Мария повела атаку против ее 
пребывания в родном доме. Начались 
придиргки. Не там села, не так про
шла, не в свое дело вмешалась.

Все это происходило на глазах у  
Радия Резанова. Радий работает шо
фером в Обской геологоразведочной 
партии. Он —  ко.ммунист, неплохой 
производственник. .Однако в семей
ной жизни он занял* позицию невме
шательства. Все видел и молчал. Мол
чал даже тогда, когда Мария заявля
ла ему:

—  Вечно твоя мать под ногами 
путается.

Н е в е с т  наглела. Д&нь ото дня 
Серафиме Федоровне все труднее ста
новилось жить в родном доме. Вот 
семья садится ужинать. Серафима 
Федоровна наливает в стакан моло
ко, но ее останаб.іивает голос двадца
тичетырехлетней Марий:

—  Не смей пить мое молоко! Ты 
его не покупала.

Подобные случаи следовали один 
за другим. И чем больше гадостей 
творила невестка, тем непригляднее 
становилось поведение Радия Резано
ва. Огремясь остаться в стороне, от
молчаться, он фактически потворст
вовал расходившейся жене. При слу
чае он даже сето(вал;

—  Не знаю, что делать. Мать мне 
жаль, да и жену люблю. Право же, 
не знаю, что предпринять.

И,Эіаконец, Резанова осенило: 
Эврика! Нашел! —  воскликнул 

оп. —  Дело наладится.
После этого он целый месяц сту

чал топором и орудовал футанком. 
Резанов пристраивал к  дому новую 
комнату, чтобы поселить в ней свою 
мать.

Но расширение жиші.іощади не 
оказало никакого влияния на Взаи
моотношения в семье. Ругань жены 
теперь слышалась из коридора, об
щего для обеих коушат. Марич выде
лила Серафиме Федоровие отдельный 
бачок Д.1Я воды:

—  Носи на здоровье!
Воспользовавшись тем, что ма

ленький Костя, ее сын, научился

разговаріивать, она вовлекает и его 
в семейные баталии. Днем, пока Ма
рия работает t  маГавине Хг 76 в 
поселке Басандайка, дома все идет 
нормально. Чстьірехлевний Костя 
рассказывает бабушке, как подъем
ный кран поднимает большие бревна, 
кайле краны он будет строить, когда 
вырастет таким, как его папа. Но 
вот Мария приходит домой, берет на 
руки сына.

—  Котька! А Котыка! Я тебе завт
ра куплю ружье, и ты убьешь с®ою 
подлую бабку. Поди скажи, что она 
старая дура, и я тебе дам конфетку.

Костя воинственно направляется к  
бабушке. В его словесном арсенале 
уже имеются такие вь?ражения, ка
ких дети соседей Резановых еще ни 
разу не слышали. И он их исполь
зует.

Однажды .Мария с криком: «Я дав
но хотела выбросить эту старуху из 
дому!» —  вытолкнула Серафиму Фе
доровну на крыльцо. Свекровь упа- 
.laf больно ударившись головой.

О том, что Мария Резанова изде
вательски относится к  свекрови, 
вскоре стало известно всем в Обской 
геологоразведочной партии, располо
женной возле Басаядайки. Соседи Ре
зановых попытались было присты
дить расходившуюся невестку, яо не 
тут-то было. Резанова всем давала 
наглый ответ:

—  Это не ваше дело.
Тогда несколько жителей поселка 

написали об этом письмо в редакцию.
И вот мы в доме Резановых. Мария 

явно Возмущена нашим посещением.* 
Как же! Мы в.мешиваемся в ее «лич
ное дело».

Спрашиваем:
—  Как же вы дошли до того, что 

начали оскорблять Серафиму Федо
ровну?

В ответ следует мелодраматический 
жест.

—  Я ее не оскорбляю.
—  Хватит отпираться, все это 

правда, —  не выдерживает Радий 
Резанов. '

В это время в комнату вбегает ма
ленький Костя. Он быстро познако- 
.ѵился с нами и обещает показать 
СВОЙ новые брюки. Костя роется в 
гардеробе, во ничего не может най
ти. И вдр'і'г Мария советует ему:

—  Сыночек, пойди набей пайе 
морду, это он все перевернул в шка
фу.

Нам стало душно в этом доме.
Каждый день мы встречаемся с 

фактами, свидетельствующими о Вы
соком благородстве советских людей, 
о их моральной чистоте. Эти качества 
особенно ярко проявляются во взаи
моотношениях молодежи с людьми 
старшего поколения. Начиная со 
школьной скамьи мы учимся с ува
жением относиться к старшим, быть 
С ними во всем предупредительными 
и вежливыми, помогать в трудную 
минуту. И то, что творится в семье 
Резановых, не может не вызвать 
чувства негодования. Партийная ор
ганизация Об«кой геологоразведоч
ной партии, коллектив магазина 
Хі 76, где работает Мария Резанова, 
вся общественность поселка геолого
разведочной партии должны сказать 
по этому поводу своё Веское слово. И 
чем быстрее, тём лучше.

0. ГОЛОВКО.

Короткие сигналы
На территории Четского сельского 

С()вета Тегульдетского района шесть 
посе.іков. Не ни в одном из них не 
работает медпункт —  нет фельдше
ров. За медицинской помощью при
ходится обращаться в райцентр, рас
положенный в 35 ки.юметрах.

Е. ХАРИНА.
V

в  клубе «Ударник» поселка Тйгур 
Колпашевского района в прошлом го
ду паровая отопительная система 
была заменена на водяную. Но строи
лась она без проекта, с нарушениями 
существующих правил. Поэтому ота
пливается клуб плохо. Администра
ции Еетского лесозавода необходимо

чгобы клубпринять меры для того, 
отапливался хорошо.

А. БАЯНДИН.
V

На нашем Заводе нет помещений 
для занятий кружков художествен
ной самодеятельности. В результате 
кружки распались. Об этом знают в 
комитете ВЛКСМ и в завкоме. Но ни
кто не заботится о том, чтобы создать 
условия для занятий любителей са
модеятельности.

Л. ШИШОВА, Л. РЫБУЛЬ. 
члены бригады коммунистиче

ского труда завода резиновой 
вбуви.

Успешно претворим в жизнь
планы 1961 года

Главный итог минувшего года со
стоит в TO.M, что промышленность на
шей страны развивалась со значи
тельным опережением заданий народ
нохозяйственного плана семилетки.

Промышленность области, досроч
но выполнив план, дала зна- 
чительй^ое количество дополнитель
ной продукции.

Осуществлены мероприятия по 
дальнейшему улучшению работы го
родского транспорта, связи, строи
тельству дорог, благоустройству го
родов, райцентров и рабочих посел
ков области. Введено в эксплуата
цию более 170 тысяч квадратных 
метров жилой площади, построена 
41 школа, в том числе 26 школ за 
счет средств колхозов и других хо
зяйственных организаций.

Проведен в жизнь ряд мер по улуч
шению медицинского обслуживания 
и охраны здоровья трудящихся, раз
витию сети культурно-просветитель
ных учрегдений. Построены пять до
мов культуры, два кинотеатра.

Торговая сеть области увеличи
лась на 46 магазинов и 13 столовых. 
Населению области продано товаров 
на 200 миллионов руЬей (в старых 
ценах) больше, чем в 1959 году. В 
ряде торговых предприятий введены 
новые формы торговли, столовые

пополнены технологиче
ским и холодильным обо
рудованием. 

Состоявшаяся в де. 
кабре 1960 года сессия областного 
Совета депутатов трудящихся обсу
дила итоги выполнения плана на 
1960 год и утвердила народнохозяй
ственный план на 1961 год, состав
ленный на основе контрольных 
цифр семилетнего плана, в соответ
ствии с государственным планом 
развития народного хозяйства 
РСФСР.

Важнейшая задача плана развития 
хозяйства области на 1961 год со
стоит в том, чтобы в соответствии с 
решениями XXI съезда КПСС обес
печить дальнейший рост промышлен
ного производства, сельского хозяй
ства, коммунального, жилищного и 
культурно-бытового строительства, 
повышение б.іагосостояния трудя
щихся.

В текущем году объем производст
ва местной промышленности по срав
нению с I9 6 0  годом возрастает на 
8,5 процента. Наиболее высокие тем
пы роста производства товаров при
няты для тех из них, которые поль
зуются повышенным спросом населе
ния.

Увеличится производство мясных и 
молочных продуктов и продукции из 
рыбы. Выпуск кондитерских изделий 
по сравнению с прошлым годом воз
растет на 6.5 процента, соленых ово

щей —  на 67 процентов, ягодных со
ков —  почти в три раза. Увеличит
ся производство безалкогольных на
питков, сухого киселя и многих дру
гих продовольственных' товаров.

Мебели будет выпущено на 24 про
цента больше, чем в прошлом году, 
кроватей металлических —  на 30 
процентов, швейных изделий —  на 
12 процентов, детской обуви будет 
произведено в два с половиной раза 
больше. Значительно возрастет про
изводство верхнего и бельевого три
котажа, товаров бытовой химии, мно
гих товаров культурно-бытового на
значения и хозяйственного обихода, 
а также строительных материалов. 
Производство кирпича увеличится на 
18 процентов, заготовка и вывозка 
деловой древесины (по местной про
мышленности) возрастет на 22,5 
процента. Будет освоено много новых 
видов изделий.

В текущем году намечены реконст
рукция и расширение хлебозавода 

1, текстильной фабрики, фабрики 
гнутой мебели, мебельной фабрики 
«Краснодеревец»} обувной фабрики, 
Томского пивзавода и ряда других 
предприятий как в г. Томске, так и 
в районах области.

Кроме того, будет продолжаться 
строительство Томского и Колпашев
ского механизированных хлебозаво
дов, Томского гормолзавода, фанер
ного и кожевенного заводов. Преду
смотрено открыть 105 мастерских по

бытовому обслуживанию населения, 
в том числе механизированную ма
стерскую по ремонту металлоизделий, 
две мастерские по ремонту сложной 
бытовой техники и культт&варов, ма
стерские по ремонту автомашин лич
ного пользования, по ремонту квар
тир и другие. Намечено увеличить 
количество предприятий по мелкому 
ремонту и утюжке одежды, раскрою 
тканей.

Особое внимание в плане на 1961 
год уделено преодолению отставания 
лесозаготовительной промышленно
сти облисполкома, а также дальней
шему развитию предприятий строи
тельной индустрии. В целях рез
кого увеличения производства стено- 
Бых материалов и сборных железобе
тонных конструкций намечается рас
ширить кирпичные заводы в г. Том
ске и в районах области.

Государственный план предусмат
ривает рост производительности тру
да в местной промышленности на 
7,2 процента и снижение себе
стоимости товарной продукции на 
1,4 процента. Это обязывает ра
ботников промышленности выше 
поднять уровень механизации про
изводства, эффективнее использо
вать технику, повседневно внед
рять новую технологию и пере
довые методы труда, организовать 
действенную борьбу со всякого рода 

.проявлениями бесхозяйственности, 
^расточительства и нерадивого отно
шения к  народному добру.

В текущем году дальнейшее разви
тие получат средства связи. Попол
нится автобусами, грузовыми авто
машинами и легковыми такси автомо

бильный парк автотреста. Объем пе- 
ревозок пассажиров автобусами и 
такси возрастет против прошлого го
да на 35 процентов.

Одной из важных задач 1961 года 
является увеличение жилипгного 
строительства. Планом установлено 
построить и ввести в действие 123 
тысячи квадратных метров жилой 
площади силами предприятий совнар
хоза и облисполкома и 150 тысяч 
квадратных метров —  индивидуаль
ными застройщиками.

Бо.чьшое вниматіе в плане 1961 
года уделяется ремонту жилого фон
да. На него бгоджегом .предусмотрено 
использоваФь 1.700 тысяч рублей (в 
новых ценах).

По государственному бюджету 
196) года около двух миллионов руб
лей (в новых ценах) будет направле
но на развитие коммунального хозяй
ства и благоустройство городов, ра
бочих поселков и районных центров 
области. Кроме того, 800 тысяч руб
лей (в новых ценах) предусмотре
но выделить на строительство соору
жений коммунального хозяйства по 
ЛИНИН совнархоза. Эти средства на
мечено направить на продолжение 
строительства водопровода, заверше
ние строительства канализации пер
вой очереди, гостиницы, бани, же
лезобетонного моста через реку 
Ушайку в г. Томске,, а также строи
тельство гостиниц, бань, электро
станций в других городах и районных 
центрах области. Нужно позаботиться 
о том, чтобы не затягивать строи
тельство этих объектов и полностью 
освоить ассигнования.

Большой вклад в благоустройство 
ежегодно вносят трудящиеся. Томско
му, Асиновскому и Колпашевскому 
горисполкомам, а также райисполко
мам области необходимо по примеру 
прошлых лет разработать йероприя-, 
ГИЯ по привлечению рабочих и слу
жащих, студенческой и учащейся 
молодежи к  участию в благоустрой
стве.

Па 1961 год товарооборот области 
определен в объеме 293 миллионов 
рублей (в новых ценах), илн на 6,8 
процента больше товарооборота 1960 
года. Рост товарооборота требует от 
торгующих организаций расширения 
торговой сети, внедрения новых про
грессивных форм торговли. Предприя
тия торговли должны усилить свое 
влияние на промышленность, доби
ваться поставки продукции своевре
менно и высокого качества.

В плане на 1961 год уделено боль
шое внимание дальнейшему разви
тию просвещения, культуры и улуч
шению медицинского обслуживания 
населения.

В текущем году за счет государст
венных капиталовложений будет 
строиться 19 общеобразовательных 
школ. К началу нового года намечено 
закончить строительство школы в 
г. Томске на 920 мест, а также шкод 
в селах Новиковка Асиновского рай
она, Золотушка Молчановского рай
она, Рыбалово Томского района. Ягод
ное Верхне-Кетского района, Четь- 
Конторка и Четь-Доронино Тегуль
детского района, Вертнкос Каргасок- 
ского района, а также в Вакчаре. При 
школах Xs 15 и Xs 43 в Томске на
мечено закончить строительство об

щежитий и реорганизовать их в шко
лы-интернаты. Будут строиться об
щежития для школ в г. Асино и в 
с. Шегарке. В Александровском рай
оне намечено строительство интерна
та для детей народов Севера.

Как и в предыдущие годы, школь
ные здания одновременно будут 
строить колхозы, совхозы и коопера
тивные организации, а также пред- 
дриятия совнархоза. В ряде школ бу
дет организована пристройка клас
сных комнат за счет средств, выде
ленных на ка&итальныі ремонт. Учи
тывая особую важность выполнения 
плана строительства школьных зда
ний, нужно установить за строитель
ством школ повседневный контроль 
общественности.

В 1961 году за счет средств, вы
деляемых облнсполко(му и совнархо
зу, будет открыто 6 детских садов на 
550 мест. Будет строиться 5 детских 
комбинатов на 675 мест. Три детских 
учреждения на 400 мест уже нынче 
войдут в эксплуатацию. Также будут 
построены двое типовых яслей на 
220 мест при заводе режущих инст
рументов и строительном тресте 
X  97.

Планом предусматривается строи
тельство новых больниц и фельдшер
ско-акушерских пунктов, пополнение 
лечебных учреждений кадрами и сов
ременным медицинским оборудова
нием.

Нет сомнения, что трудящиеся об
ласти не пожалеют своих сил для ус
пешного претворения в жизнь плана 
1961 года.

Л. БЕЛОГЛАЗОВ, 
председатель облпяана.
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В С овете  Б е зо п а сн о сти  Итоги забастовни в Бельгии
НЬЮ-ЙОРК, 2 февраля. (ТАСС). 

2 февраля в 10 часов 30 мин. утра 
по нью-йоркскому времени (в 18 
часов 30 минут по московскому 
времени) Совет Безопасности про
должил обсуждение вопроса о по
ложении в Конго. Первым на ут
реннем заседании выступил пред
ставитель Цейлона Кореа, который 
остановился на истории возникно
вения конголезской проблемы и 
причинах, повлекших за собой в по
следнее время обострение обстанов
ки в этой стране.

По мнению цейлонской делега
ции, одной из главных причин 
ухудшения внутреннего положения 
в Конго явился арест премьер-ми
нистра П. Лумумбы и других поли
тических лидеров конголезского на
рода, незаконно произведенный 
сторонниками Мобуту, действия ко
торых покрывались и поддержива
лись колониальными державами.

Кореа подверг резкой критике 
бельгийские власти, пытающиеся 
сохранить свое колониальное гос
подство в Конго и, несмотря на ре
шение Совета Безопасности, увеко
вечить пребывание там своего воен
ного и гражданского персонала.

В заключение представитель 
Цейлона предложил немедленно 
разоружить вооруженные силы, на
ходящиеся под командованием Мо- стороны Мобуту.

буту, освободить из заключения 
всех членов конголезского парла
мента и правительства, возобновить 
деятельность парламетта и немед
ленно вывести из Конго всех воен
ных и гражданских советников 
Бельгии. Кореа подчеркнул таісже, 
чтобы Совет Безопасности не допу
стил вмешательства Бельгии во 
внутренние дела конголезского на
рода с подопечной ей территории 
Руанда-Урунди.

Представитель Мали Майга за
явил, что национально-освободи
тельное движение африканских на
родов остановить невозможно. И 
это не в состоянии сделать ни одна 
колониальная держава, включая и 
Бельгию, даже если она и поддер
живается всеми государствами 
НАТО.

Обратившись к представителю 
американской делегации. Майга 
выразил надежду африканских де
легаций на то, что новое правитель
ство СШ А будет проводить иную 
политику в отношении Конго, и что 
за это ему будут благодарны все 
африканские народы.

От имени своего правительства 
и народа представитель Мали вы
разил глубокое возмущение по по
воду ареста премьер-министра 
П. Лумумбы и его сторонников и 
жестокого обращения с ними со

Глава делегации Мали резко 
критиковал генерального секретаря 
Д. Хаммаршельда за то, что он не 
предотвратил арест П. Лумумбы,

В качестве практических шагов 
Майга предложил немедленный вы
вод всех бельгийцев из Конго и 
бельгийских вооруженных сил из 
Руанда-У-рунди, освобождение 
П, Лумумбы и его сторонников и 
восстановление нормальной дея^ 
тельности законного конголезского 
парламента и правительства.

В конце утреннего заседания Со
вета выступил представитель Ин
дии Джха. Конго сейчас находится 
на пороге раскола и возникновения 
гражданской войны, заявил он. 
Только Лумумба является закон
ным премьер-министром правитель
ства, и он должен быть немедленно 
освобожден.

Он осудил бельгийских колони
заторов за вмешательство в дела 
Конго и за подготовку на террито
рии Руанда-Урунди военной базы 
с целью вооруженного вмешатель
ства в дела конголезского народа. 
Он также потребовал немедленного 
вывода бельгийского военного и 
гражданского персонала из Конго.

На этом утреннее заседание Со
вета Безопасности закончилось.

Декларация правительства Конго
КАИР, 2 февраля. (ТАСС). Пред

ставительство законного конголез
ского правительства в Каире рас
пространило декларацию прави
тельства Конго, принятую на засе
дании, состоявшемся 31 января в 
Стэнливиле под председательством 
вице-председателя Совета минист
ров Республики Конго Антуана Ги- 
зенги.

Декларация состоит из пяти раз
делов. В первом разделе, озаглав
ленном «Военная проблема», гово
рится: «Обращение Касавубу, Чом- 
бе, Калонжи к  бельгийцам, созда
ние так называемого европейского 
иностранного легиона, переброска 
на конголезскую землю европей
ских наемников на глазах и с ведо
ма военных и гражданских вла
стей ООН, непрекращающееся ис
пользование бельгийских самоле
тов, экипажей и оружия для совер
шения актов агрессии в Конго вы
звали всеобщее негодование как в 
конголезских, так и во всех афри
канских и международных кругах. 
Создание так называемого конго
лезского генерального штаба, яв
ляющегося по существу бельгий
ско-франко-немецким штабом, под 
покровительством Касавубу, Ка
лонжи и Чомбе с целью соверше
ния военного нападения на Киву, 
Северную Катангу и Восточную 
провинцию является достаточно яс
ным свидетельством подрыва авто
ритета ООН в Конго и нарушения 
Устава ООН».

Правительство Конго, являющее
ся официальным представителем 
конголезского народа, обращается 
ко всем свободолюбивым народам 
мира, кому дорога мир и справед
ливость, с призывом осудить бель
гийскую агрессию в Конго, гово
рится в декларации. Оно обращает
ся особенно к  африканским стра
нам с настоятельным призывом 
оказать прямую и всестороннюю 
помощь законному правительству, 
находящемуся в Стэнливиле, • с 
тем, чтобы оно смогло восстановить 
мир, порядок, единство, законность 
и целостность Республики Конго.

Во втором разделе декларации, 
озаглавленном «Внешняя полити
ка, экономические и торговые от
ношения», правительство Конго 
вновь подтверждает, что его внеш
няя политика основывается на 
принципах позитивного нейтралите
та. «Конго принадлежит конголез
цам, — говорится в декларации.— 
Именно конголезцам должны при
надлежать в первую очередь все 
блага и естественные богатства 
страны. Конго является частью 
великой африканской семьи и не 
должно ни в коем случае превра
щаться в поле сражения между 
Западом и Востоком... Правитель

ство Конго желает вести перегово
ры со всеми, кто мог бы оказать 
ему помощь в использовании бо
гатств земли и ее недр путем пре
доставления капиталов и техниче
ской помощи».

В заключение данного раздела 
декларации подчеркивается, что 
согласно общепринятым нормам за
конное правительство Конго не бу
дет признавать ніЛсаких финансо
вых. экономических, коммерче
ских и политических соглашений, 
заключенных отдельными лицами 
или компаниями с иностранными 
финансовыми организациями или 
правительствами, без ведома закон
ного правительства.

В третьем разделе декларации, 
озаглавленном «Позиция в отноше
нии Бельгии», говорится, что Бель
гии! несет основную ответствен
ность за положение, создавшееся в 
настоящее время в Конго, Страны, 
поддерживающие дьявольскую по
литику диверсий и разрушения, ко
торую проводит правительство 
Бельгии, стали жандармами, охра
няющими интересы международ- 
ньхх"' монополий и создающими 
смертельную угрозу независимости 
и свободе всей Африки.

«Нормализация отношений меж
ду Конго и Бельгией, — говорится 
в декларации, — зависит особенно 
от понимания бельгийцами того, 
что они являются ответственными 
за империалистический и колони
альный заговор, направленный 
против политической и экономиче
ской свободы нашей молодой рес
публики».

В разделе «Позиция в отношении 
ООН» указывается: «ООН, являю
щаяся организацией, созданной 
для обеспечения мира и междуна
родной безопасности, была исполь
зована в Конго для разжигания 
войны и создания угрозы нацио
нальной и международной безопас
ности. Ни для кого не является 
секретом, что представители ООН 
в Конго выполняют директивы дру
гих, а не те директивы, которые 
сформулированы в решениях Сове
та Безопасности и Генеральной 
Ассамблеи ООН. Мы приветствуем 
с некоторым оптимизмом смену 
правления в Соединенных Штатах 
Америки. Мы горячо надеемся, 
что новый президент СШ А Джон 
Кеннеди поймет, что престиж Запа
да может быть спасен лишь в том 
случае, если Африка будет пол
ностью освобождена и будет оста
ваться в стороне от холодной вой
ны и конкуренции между двумя 
мировы.ми блоками».

Далее в декларации подчерки
вается, что единственно законным 
представителем Республики Конго 
в ООН является член законного 
правительства Конго, на которого

были возложены указанные полно
мочия решением Совета министров 
Конго от 2 сентября 1960 года. По
этому правительство Республики 
Конго поручает своему законному 
представителю направиться в Нью- 
Йорк. занять свой пост в ООН и 
установить официальные контакты 
с представителями нового прави
тельства США. В ближайшее вре
мя. говорится в этом разделе дек
ларации, законное конголезское 
правительство направит своих 
представителей в различные стра
ны для проведения предваритель
ных переговоров о заключении эко
номических и других соглашений 
этих стран с Республикой Конго.

В заключительном разделе дек
ларации указывается, что конголез
ское правительство сделает все воз
можное для того, чтобы в самое 
ближайшее время добиться осво
бождения премьер-министра Патри- 
са Лумумбы и всех министров и 
членов парламента Конго и восста- 
нов-ить нормальное функциоішрова* 
ние законных органов страны с 
тем. чтобы ликвидировать нынеш
ний кризис. «Правительство, обра
щается с призывом ко всем конго
лезцам, — говорится в-заключенйе 
декларации, — прекратить про
литие крови невинных людей 
и дать стране возможность 
восстановить мир и нацио
нальное единство. Оно в послед
ний раз требует от Бельгии по
ложить конец непрекращающимся 
агрессивным действиям в отноше
нии конголезского народа, прово
димым с помощью некоторых без
ответственных элементов и преда
телей нации.

Постоянное вмешательство Бель
гии во внутренние дела нашей 
страны с благословения ее союзни
ков и с помощью кучки конголез
ских авантюристов, состоящих у 
нее на содержании, возлагает на 
Бельгию и всю Европу полную от
ветственность за возможное воз
никновение войны в Конго и во 
всем мире».

БЕРЛИН, 2 февраля. (ТАСС). 
Забастовочная борьба бельгийских 
трудящихся, продолжавшаяся ме
сяц, была наиболее значительной 
в истории бельгийского рабочего 
движения как по количеству участ
вовавших в ней рабочіих, так и по 
целям борьбы, заявил член Полит
бюро ЦК Компартии Бельгаи 
Эрнст Бюрнель корреспонденту га
зеты «Нейес Дейчланд», Свыше од
ного миллиона рабочих, сказал он, 
приняли участие в забастовочном 
движении, чтобы отразить наступ
ление правительства Эйскеяса и 
монополистов на права трудящих
ся.

Э. Бюрнель отметил, что заба
стовка дала важные политические 
результаты. Правительство и реак
ция находятся в тяжелом политиче
ском кризисе, вследствие чего гос

подствующие партии были вынуж
дены высказаться за досрочный 
роспуск парламента.

Своей мужественной борьбой ра
бочий класс Бельгии создал усло
вия, которые позволяют ему не 
только отбить наступление прави
тельства и монополистов, но и ак
тивизировать борьбу за осущест
вление в 1961 году программы со
циального прогресса и мира.

Говоря о роли Ко.ммунистиче- 
ской партии во время забастовки, 
Э. Бюрнель отметил, что идеи и 
действия Компартии очень быстро 
становились идеями н действиями 
всего бельгийского рабочего клас
са. Кро.ме того, оппортунизму, ко
торый в течение длительного вре
мени разъедал бельгийские рабо
чие организации, был нанесен серь
езный удар.

ГАЛВАО ВЕДЕТ 
ПЕРЕГОВОРЫ

ПАРИЖ, 2 февраля. (ТАСС). 
Лайнер «Санта Мария» стоит на 
якоре в 3-х милях от порта Реси- 
фе, сообщают иностранные инфор
мационные агентства.

Капитан лайнера Галвао ведет 
переговоры с представителями бра
зильских властей об условиях за
хода судна в порт для высадки пас
сажиров и заправки.

Португальская компания, кото
рой принадлежит судно, добивает
ся, чтобы «Санта Мария» была за
держана в Ресифе. Адвокат, пред
ставляющий интересы компании, 
предъявил иск через морской суд

Ресифе. Суд поддержал иск компа
нии. Однако Галвао может обжало
вать решение суда в 10-дневный 
срок.

Капитан Галвао передал предста
вителям бразильской печати заяв
ление, в котором указывает, что 
подвиг португальских патриотов, 
захвативших судно, показал уязви
мость режима Салазара. Задача 
португальских патриотов — свер
жение режима Салазара и револю
ционные преобразования в Порту
галии, говорится в заявлении. «Мы 
находимся фактически* в состоянии 
войны с португальской, а также 
испанской диктатурами».

РЕШЕНИЕ А РА БСК И Х  С ТР А Н
БАГДАД, 2 февраля. (ТАСС). 

Происходящая здесь сессия совета 
Лиги арабских стран закончила 
обсуждение первого вопроса пове
стки дня — алжирского вопроса — 
и приняла по нему решение, в ко
тором предусматривается оказание 
Вре.менному правительству Алжир
ской Республики материальной и 
моральной поддержки, а также по
мощи в виде оружия.

Арабские государства, говорится 
в решении, должны сотрудничать 
со странами Азии и Африки и дру
гими дружественными государства
ми в проведении в жизнь решений 
ООН по алжирскому вопросу.

Арабские государства вновь‘ под
тверждают свои решения поддер
живать единство Алжира и целост
ность его территории.

Далее в решении подчеркивается, 
что арабские государства, на терри
тории которых находятся иностран
ные военные базы, должны всеми 
средствами помешать , использова
нию этих баз в целях снабжения 
французских войск в Алжире. Они 
обязаны также принять решитель
ные меры в отношении государств, 
военных и политических организа
ций, которые оказывают Франции 
поддержку в ее войне против Ал
жира.

ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ
КЕННЕДИ

ВАШИНГТОН, 2 февраля. 
(ТАСС). На состоявшейся вчера 
вечером очередной пресс-конферен
ции президент США Кеннеди объ
явил. что недавно введенные огра
ничения на поездку за границу се
мей военнослужащих буд>'т отмене
ны, как только министерство оборо
ны сможет разработать необходи
мые детали. Министр обороны Мак- 
на.мара, заявил президент США, 
смог разработать мероприяя-ия по 
эквивалентной экономии расходов 
на военный персонал, так что дан
ное из.менѳние не означает ослабле
ния нашей решимости защитить 
стоимость доллара. Кеннеди утвер-' 
дительно ответил на вопрос, озна
чает ли это заявление полную отме
ну директив прежнего правительст
ва в отношении семей военнослу
жащих.

Кеннеди объявил также, что бу
дут разработаны эксперименталь
ные проекты относительно распре
деления продовольствия в районах 
наиболее высокой хронической без
работицы, в частности в штатах 
Кентукки, Иллинойс, Западная 
Вирджиния и Пенсильвания.

Зате.м Кеннеди ответил на много
численные вопросы представителей 
печати, касающиеся международно
го и внутреннего положения Соеди
ненных Штатов.

Отвечая на вопрос одного из кор
респондентов по поводу яьгаепшего 
международного положения, Кен
неди заявил, что положение сейчас 
менее удовлетворительное, чем бы
ло осенью прошлого года, и пока он 
не уверен в том, что в некоторых 
критических районах, где замеша
ны Соединенные Штаты, врамя 
стало работать на нас. В этой связи 
президент СШ А сослался, в част
ности,' на критические события в 
Лаосе и на ухудшение обстановки 
в Конго. К  числу факторов, затра
гивающих безопасность США, по 
словам Кеннеди, относится также 
усиление власці Кастро на Кубе. 
Кеннеди сообщил, что послы США 
в Конго и Лаосе уже проводят кон
сультаций в Вашингтоне и что на 
будущей неделе к ним присоеди
нится посол США в Москве.

Один из корреспондентов попро
сил Кеннеди прокомментировать 
заявление правительства о том, что 
офицеры, находящиеся на действи
тельной службе, в своих публичных 
высті’плениях должны отражать 
мнение правительства. Президент 
заявил, что если известный вькоко- 
поставленный военный деятель вы-

СУД НА ОСТРОВЕ ЯССЫ АДА
С ТАМ БУЛ , 2 февраля. (ТАСС), ’(^ендбресу и другим соучастникам На острове Яссыада продолжается ----- •'

судебный процесс над свергнутой 
кликой Баяра—Мендереса. Сего
дня суд приступил к  рассмотрению 
одного из важнейших дел—о собы
тиях в Ста.мбуле и Анкаре весной 
прошлого года, во время которых 
были расстреляны антиправитель
ственные студенческие демонстра
ции. На скамье подсудимых 117 
человек, в том числе бывший пре
зидент Баяр, бывший премьер-ми
нистр Мендерес, члены правитель
ства, которым предъявлено обвине
ние в действиях, направленных на 
преднамеренное убийство людей. 
Среди подсудимых много полицей
ских, являвшихся исполнителями 
приказа об убийстве людей. 

Обвинительное заключение тре
бует смертного приговора Баяру,

КрупнЬіе маневрЬі НАТО
БОНН. 2 февраля. (ТАСС). В ' 

ночь на второе февраля на юге 
Западной Германии начались 
крупные зимние маневры. В них 
участвуют 60.000 американских, 
западногерманских и французских 
солдат. Основу войск составляют 
части седьмой американской ар
мии. По данным печати, маневры, 
в которых участвуют танковые 
войска, артиллерия и авиация, 
продлятся до восьмого февраля. 
На полигоне в районе Графенвера 
намечается применение боевых

— ^ —  С п о р т ---- ^ —

Состязания друзей
V ХЕЛЬСИНКИ. 2 
февраля. (ТАСС). В 
соревнованиях лучшие 
конькобежцы рабоче
го спортивного союза 
Финляндии (ТУЛ)
встретились с совет
скими скороходами об
щества «Труд» (Рос-

Встреча 
второго тура 

по хоккею 
с мячом

Вчера в городе'Том
ске на катке стадиона 
«Динамо» прошла
встреча второго тура 
по хоккею с мячом в 
зачет зимней спар
такиады народов
РСФСР, Первенство 
оспаривали команды 
Алтайского края и 
Томской области.

Игра закончилась со 
счетом 4:2 в пользу 
томичей.

сийская Федерация). 
Соревнования прохо
дили при 15-градусном 
морозе.

Бег на 500 метров 
выиграл А. Кайдалов 
— 43,8 сек. Второе 
место занял финский 
скороход Я. Ниеми — 
43,9 сек. На третьем 
месте В. Будин—44.2 
сек. и на четвертом — 
экс-чемпион мира 
Ю. Ярвинен (Финлян
дия) — 44,4 сек.

Лучшее время на 
дистанции 3.000 мет

ров показал Я. Ниеми
— 4 минуты 59,3 сек., 
на втором месте — 
В. Будин — 4 минуты 
59,9 сек., на третьем 
Ю. Тюменцев (Томск)
— 5 минут 03,2 сек. 
и на четвертом — 
Ю. Ярвинен — 5 ми
нут 03,7 сек.

Среди женщин луч
шего результата в за
бегах на 500 и 1.000 
метров достигла Рем- 
ма Меньшова (48,5 
сек. и 2 минуты 43,4 
сек.).

3:2 в пользу гостей
На стадионе «Труд» 

2 февраля состоялась 
очередная встреча по 
хоккею с шайбой на 
первенство РСФСР 
среди команд второй 
группы. Томские тор
педовцы принимали 
спортсменов из Усть- 
Каменогорска.

В первом периоде

счет открыли гости — 
1:0; во втором — они 
увеличили его до 3:0. 
Лишь в третьем перио
де хозяева поля не
сколько улучшили иг
ру, сквитав два гола. 
Матч закончился со 
счетом 3:2 в пользу 
хоккеистов Усть-Каме
ногорска.

Томичи 
на третьем 

месте
Из Ленинграда воз

вратилась команда Том
ского электромеханиче
ского института инже
неров железнодорожно
го транспорта, которая 
защищала честь Том
ской железной дороги в 
лично-командных со
ревнованиях на первен
ство общества «Локо
мотив» по прыжкам на 
пыжах с трамплина и 
цвоеборью. '

В результате напря
женной двухдневной 
борьбы томичи завоева
ли третье место после 
команд Ленинграда и 
Москвы.

В Личном первенстве 
неплохих результатов 
добились Г. Томилов. 
занявший пятое место 
по двоеборью, А. Ива
нов — седьмое место 
по прыжкам и А. Усен
ко — восьмое место 
среди двоеборцев.

снарядов. Цель маневров — про
верка боевой готовности амери
канских войск в Западной Герма
нии и их взаимодействие с вой
сками союзников по НАТО.

преступлейия.
На суде вновь всплыли события 

28 апреля прошлого года, когда 
тысячи студентов Стамбульского 
университета поднялись на борьбу 
против режима Мендереса. Они 
вышли на улицы с требованиями 
предоставления народу свободы и 
отставки Мендереса, Правительст
во бросило против демонстрантов 
крупные полицейские силы. В ре
зультате столкновения студентов с 
полицией несколько человек было 
убито и свыше 20 ранено. На сле
дующий день в поддержку студен
тов Стамбула выступили студенты 
Анкарского университета... Студен

ческие волнения явились прелю
дией военного переворота и свер
жения диктаторского режима Мен
дереса.

Рассмотрение судом этого де
ла вызывает , огромный интерес 
туфецкой общественности. Зал 
суда заполнен до отказа. 
Сюда пришли многочисленные 
представители всех слоев населе
ния. Особенно много в зале студен
тов, которые были участниками не
давних событий.

Судебное разбирательство нача
лось с оглашения обвинительного 
заключения, на 80 страницах кото
рого рассказывается о преступных 
действиях бывшей правящей вер
хушки Турции.

Запуск межконтинентальной баллистической 
ракеты на твердом топливе в США

НЬЮ-ЙОРК, 1 февраля. (ТАСС), .типа «Минитмэн». Ракета призем- 
Как сообщают информационные лилась в заданном районе в южной 
агентства, сегодня с мыса Кана- части Атлантического океана на 
верал (штат Флорида) была успеш- ^ 200 миль от места за-
но запущена первая американская ^  , ______
межконтинентальная баллисткче- пуска (расчетная дальность ракеты 
ская ракета на твердом топливе I 6.300 миль).

ступает с речью, которая затраги
вает внешнюю политику или, воз
можно, военную политику, то, по 
его мнению, люди и страны за ру
бежом вправе ожидать, что эта 
речь отражает взгляды правитель
ства.

Когда Кеннеди спросили далее, 
разделяет ш  он йредположеяие 
представителя СШ А в ООН Сти- ^  
веясона о том, что президент СШ А F  
будет рад встретиться с Н. С. Хру
щевым, если он приедет в марте ва 
сессию Генеральной Ассамблеи 
ООН, он ответил, что не обсуждал 
этого вопроса со Стивенсоном,

Я не имею никакого представле
ния о том, заявил президент США. 
приедет ли г-н Хрущев в Соединен
ные Штаты или нет. Не было ника
ких указаний, ни публичных, ни в 
частном порядке о там, собирается 
ли он совершить поездку в Соеди
ненные Штаты, Поэтому я думаю, 
что следовало бы подождать со 
всякими планами насчет встречи с 
«им и, что было бы более уместно, 
подождать до тех пор, пока не бу
дет какого-то представления о том, 
собирается ли он приехать или нет.

В ходе пресс-конференции Кен
неди заявил, что он не намерен 
критиковать или изменять планы 
Эйзенхауэра в военной области, 
пока не будет дана оцеіжа того, со
ответствуют ли ньгаешние планы Л  
обороны СШ А той военной мощи, “  
которая предназначена для прове
дения их в жизнь. Но я считаю, 
сказал президент, что положение 
становится серьезнее, И поэтому 
мы должны подумать о том, доста
точна ли наша ньшешняя мощь и 
не только наша ядерная сила 
устрашения, но и наши возможно
сти вести ограниченную войну. 
Президент подчеркнул, что это 
подставляет собой попытку быть 
на уровне наших обязанностей в 
настоящее время.

Когда президента спросили, оз
начает ли тот факт, что в его по
слании о положении страны в чис
ле критических районов не упоми
наются Берлин и Еерманйя, какую- 
то перемену положения и измене
ние его оценки этого положѳжя, ои 
ответил: нет, моя точка зрения и. я 
полагаю, точка зрения правитель
ства Соединенных Штатов, а это та 
же самая точка зрения, которую 
высказывало прежнее праыітель- 
ство, ^  остается неизменной. На
ша точка зрения по поводу Берли
на не изменилась.

Президеиту было задано мнмю  ̂
вопросов по поводу экономического 
положения Соединенных Штатов.
В своих ответах Кеннеди подчерк
нул, что действительной проблемой 
является наличие 5,5 миллиона 
безработных н неиспользование 
значительного процента производ
ственных иющностей американской 
промышлеяности. Он заявил, что 
главная проблема заключается в 
том, смогут ли СШ А сохранить ра
зумное равновесие между повыше
нием покупательной акххУйюсти и 
индексом деловой активности при 
полной занятости.

Президент СШ А заявил также, 
что правительство не собирается 
проводить девальвацию доллара.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 4 <^в- 
раля по Томской области ожидает
ся облачная погода с прояснения
ми. местами слабый снег, метель, 
ветер юго-западный, 7— 12 метров 
в секунду, температура воздуха 
2—7 градусов мороза.

Редактор В. А . КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной драматический 
театр нменн В. П. Чкалова 

4 февраля — «Иркутская исто
рия».

Начало в 7 часов вечера.

В
о  а  о О О О  о  о  о  а  о  о

Дои культуры ТЭМЗа 
4 февраля — «Олекса Довбуш». 

Сеансы: 10, 12, 2.
Дом культуры завода «Томкабель» 

4 февраля — «Всеволод Пудов
кин». Сеанс в 1 час. дня.

«На пороге бури». Сеансы: 2-15, 
4, 6, 8. 10.

Дом культуры ГРЭС-2 
4 февраля — «Воскресение». Се

ансы: 11, 1. 3. 5.
Для детей сеанс в 1 час. дня.

Кинотеатр имени М. Горького 
в клубе ТЭМИИТа 

4. 5 февраля — новый художе
ственный фильм «Грозные ночи». 
Сеансы: 9-20, 10-55, 12-30, 2-05, 
3-40, 5-15, 6-50, 8-25, 10,

Зал кинохроники 
4, 5 февраля — цветной худо

жественный фильм «Двенадцатая 
ночь». Сеансы: 9-45, 11-30, 1-15, 
3. 4-45, 6-30, 8-15, 10.

Кинотеатр имени И. Черных 
4 февраля. Большой зал — но

вый художественный фильм «Гроз
ные ночи». Сеансы: 9-30, 11,
12-30. 2, 3-30, 5. 6-30, 8. 9-30. 11. 
Малый зал — «Катя-Катюша». Се
ансы: 9-40, 11-15, 12-50, 2-25, 4.
5- 35, 7-10. 8-45, 10-20.

Дом офицеров
4 февраля — «Грозные ночи». 

Сеансы: 10. 11-40, 1-20, 3. 4-40,
6-  20 , 8 . 10.

Клуб имени Сталина 
4 февраля — «Хрустальный баш

мачок». Сеансы: 4-30, 8-10.
«Грозные ночи». Сеансы: 6-20,

10.
Межсоюзный клуб 

4 февраля — «Кому улыбается 
жизнь». Сеансы: 12, 2. 4, 6. 8, 10.

Суббота, 4 февраля 
19.00. Беседа «Путь для дости

жения новых рубежей». 19.20. 
Песни и пляски' колхозной дерев
ни. 19.40. «Светильник разума». 
(К 125-летию со дня рождения 
Н. А. Добролюбова). 19.55. Спор
тивная хроника. 20.15. Премьера 
телевизионного фильма «Хорео
графические миниатюры». 21.15. 
«Последние известия». 21.25. Ки
ноповесть «Тайна крепости».

Томская счетоводно-бухгалтер
ская школа продолжает прием за
явлений на курсы подготовки бух
галтеров и счетоводов промышлен
ного учета (дневное отделение) и 
повышения квалификации старших 
бухгалтеров без отрыва от произ
водства (вечернее отделение).

Обращаться; г. Томск, переулок 
Макушнна, 14, телефон 24-16.

Автоэкспедиционной базе Том
ского облпотребсоюза требуются; 
бухгалтер материальной группы 
(знакомый с запасными частями к 
автомащинам) и водитель моторол
лера.

Обращаться: г. Томск, улица
Бердская, 22. к начальнику базы.

2 — 2

Водоканалтресту срочно требу
ются на постоянную работу: дежур
ные слесари, линейные рабочие в 
сеть, старший бухгалтер, инженер 
по техническому надзору.

Обращаться: г. Томск. Подгор
ный переулок, 14. 2—2

Томское областное добровольное 
пожарное общество принимает за
казы на перекладку и ремонт пе
чей, очистку дымоходов по безна
личному расчету.

Обращаться: г. Томск, улица
Яковлева, 29. 2 — 1

Томской мебельной фабрике 
№ 1 требуются кочегары и грузчи
ки.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 215. 2— 1

Томской пассажирской автотран
спортной конторе требуются: вул
канизаторщик, автослесари, шофе
ры 1-го и 2-го классов, заведую
щий складом.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Татарский, 23.

Томскому областному управле
нию связи требуются работники на 
разъездную работу.

Обращаться: г. Томск, улица 
Крылова 21, 2-й этаж, комната 
14, отдел кадров. 2— 1

УНР-291 требуются на постоян
ную работу: прорабы и мастера, 
квалифицированные каменщики, 
штукатуры, электромонтеры н раз
норабочие.

Одинокие обеспечиваются обще- 
житне.м.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина, 39, отдел кадров,

3— 1

Томскому мелькомбинату срочно 
требуются: стрелочники на желез
ную дорогу, дворник, няни, по
мощник повара, прачка в детский 
сад.

Обращаться: г. Томск, улица 
Мельничная, 40, отдел кадров.

2 — 2
Томскому манометровому заводу 

требуются на постоянную работу: 
токари по металлу, электромонте
ры, камешцнкн-штукатуры, подсоб
ные рабочие в цехн, грузчики, 
дворники, уборщицы, вахтеры.

Обращаться: г. Томск, улица Ка
занская. 46. 3— 3

Вагонному депо станции Томск-11 
требуются: слесари, электромонте
ры, столяры н токарь.

Обращаться в отдел кадров депо.
Томской ГРЭС-2 требуются на 

постоянную работу: вахтеры, рабо
чие железнодорожных путей, двор
ники, машинист паровоза, худож
ник в клуб.

Обращаться; г. Томск, улица 
Шевченко, 44. 3—3

Гр-ка  А ксе н о ва  Татьяна И вановна, 
п р о ж и в а ю щ а я  в г. Том ске , у л и ц а  Че
хословацкая . 8, в озб уж дает дело о 
р а сто р ж е ни и  б р а ка  с  гр -к о й  А кс е н о 
вы м  В ладим иром  С тепановичем , п р о 
ж и ва ю щ и м  там  ж е.

Дело под л е ж и т р ассм отрению  в 
Том ском  го р о дско м  народном  суде .

Гр-н  К р ю ко в  Павел И вано ви ч , п р о 
ж и в а ю щ и й  в г . Том ске , у л и ц а  Твер^ 
с ка я . 58. кв . 7, возб уж дает дело о рас
то р ж е н и и  бр а ка  с  гр -ко й  К р ю ко в о й  
Клавдией Васильевной , п р о ж и в а ю щ е й  
в Р о сто вско й  области.

Дело п о д л е ж и т р а ссм отрению  •  
Том ском  го р о дско м  народном  суде.

Гр-н  Кнэеев М и ха и л  С ергееввч, 
п р о ж и в а ю щ и й  в г .  Том ске , по се л о к 
С еверо-Каш тачны й, 107. возбуж дает 
дело о р а сто р ж е ни и  б р а ка  с гр -ко й  
К изеевой А лександ рой  П етровной, 
п р о ж и в а ю щ е й  в г .  Том ске.

Дело п о дл е ж и т р ассм отрению  в  
Т ом ском  го родском  народном  суде.

объявлений — 37-36, стенографистки — 52-и^. _______ _______
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